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PILKADA 
(BELUM) USAI
Mendes Cawe-cawe Pencalonan Istri, 

Coblosan di Serang Diulang 

Gelaran	Pemilihan	Kepala	Daerah	(Pilkada)	belum	usai.	Pasalnya,	

puluhan	 putusan	 Pemungutan	 Suara	 Ulang	 (PSU)	 digedok	

Mahkamah	Konstitusi	(MK)	saat	sidang	pembacaan	putusan	akhir	

sengketa	pilkada	pada	hari	ini	Senin	(24/2/2025).	Salah	satu	fakta	yang	

menjadi	ironi	dunia	politik	Indonesia	adalah	sengketa	Pemilihan	Bupati	

(Pilbup)	Serang..	enteri	Desa	dan	Pembangunan	Daerah	Tertinggal,	Yandri	

Susanto,	dinilai	terbuktu	cawe-cawe	dalam	pemberian	dukungan	kepala	

desa	 (kades)	 terhadap	 salah	 satu	 pasangan	 calon.	Dalam	putusan	 yang	

dibacakan	Ketua	MK	Suhartoyo,	MK	menilai	 terdapat	bukti	kuat	bahwa	

Yandri,	 yang	 merupakan	 suami	 calon	 bupati	 Ratu	 Rachmatuzakiyah,	

menghadiri	 dan	 menyelenggarakan	 kegiatan	 yang	 mengarah	 pada	

dukungan	 kades	 secara	 masif	 kepada	 pasangan	 nomor	 urut	 2,	 Ratu	

Rachmatuzakiyah-M.	 Najib	 Hamas.	 Atas	 dasar	 temuan	 tersebut,	 MK	

memerintahkan	KPU	Kabupaten	Serang	untuk	menggelar	PSU	di	seluruh	

tempat	pemungutan	suara	(TPS)	dalam	waktu	paling	lama	60	hari	sejak	

putusan	dibacakan.	Putusan	serupa	juga	terjadi	di	Kabupaten	Pasaman,	

Sumatera	 Barat.	 Penyebabnya,	 calon	 wakil	 bupati	 Anggit	 Kurniawan	

Nasution	tidak	jujur,	bahwa	dirinya	mantan	narapidana	kasus	penipuan.	

Ada	juga	yang	diminta	melakukan	coblosan	ulang	di	beberapa	TPS	saja.	

Salah	satunya	saat	MK	mengabulkan	permohonan	Pasangan	Calon	Bupati	

dan	Wakil	 Bupati	 Kabupaten	Magetan	 Nomor	 Urut	 03	 Sujatno	 dan	 Ida	

Yuhana	Ulfa	(Pemohon)	untuk	sebagian.	PSU	dilakukan	hanya	di	TPS	001	

Desa	Kinandang,	TPS	004	Desa	Kinandang,	TPS	001	Desa	Nguri,	dan	TPS	

009	 Desa	 Selotinatah.Hingga	 sekitar	 pukul	 14.30	 WIB,	 sudah	 ada	 20	

perkara	perselisihan	diputuskan.Sedikitnya,	13	perkara	sengketa	pilkada	

yang	 dikabulkan	 oleh	 MK.	 Diantaranya,	 sengketa	 pemilihan	 gubernur	

(Pilgub)	Papua	serta	pemilihan	wali	kota	(Pilwalkot)	Banjarbaru.	Sebelas	

perkara	 lainnya	 ada	 di	 Kabupaten	 Pasaman,	 Mahakam	 Ulu,	 Jayapura,	

Kabupaten	Boven	Digoel,	Kabupaten	Barito	Utara,	Kabupaten	Puncak	Jaya,	

Kabupaten	Tasikmalaya,	Kabupaten	Magetan,	Kabupaten	Buru,	Kabupaten	

Empat	Lawang,	dan	Kabupaten	Bangka	Barat.

Baca	Hal	11....

PHPU Kada Kab. Empat Lawang

PHPU Kada Kab. Bangka Barat

PHPU Kada Kab, Serang

PHPU Kada Kab, Pesawaran 

PHPU Kada Kab Kutai Kartanegara

PHPU Kada Kota Sabang

PHPU Kada Kab. Kepulauan Talaud

PHPU Kada Kab. Banggai

PHPU Kada Kab. Gorontalo Utara

1. Perkara Nomor 43/PHPU.BUP-XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Kabupaten Pasaman Barat, Sumatera Barat;
-------------------------------------------------------------------------------------
2. Perkara Nomor 283/PHPU.BUP-XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Kabupaten Puncak, Papua Tengah,
-------------------------------------------------------------------------------------
3. Perkara Nomor 232/PHPU.BUP-XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Kabupaten Jeneponto, Sulawesi Selatan;
-------------------------------------------------------------------------------------
4. Perkara Nomor 32/PHPU.BUP-XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Kabupaten Mandailing Natal, Sumatera Utara.

PERKARA DITOLAK SEPENUHNYA

1. Perkara Nomor 272/PHPU.BUP-XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Kabupaten Mimika, Papua Tengah;
-------------------------------------------------------------------------------------
2. Perkara Nomor 93/PHPU.BUP-XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Kabupaten Halmahera Utara, Maluku Utara;
-------------------------------------------------------------------------------------
3. Perkara Nomor 293/PHPU.GUB- XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Provinsi Papua Pegunungan.

PERKARA TIDAK DITERIMA PERMOHONANNYA

Satu Putusan yang memerintahkan KPU untuk melakukan 

rekapitulasi suara ulang, yaitu pada Perkara Nomor 305/PHPU.BUP-

XXIII/2025 terkait PHPU Kada Kabupaten Puncak Jaya, Papua Tengah.

Perkara Nomor 274/PHPU.BUP-XXIII/2025 terkait PHPU Kada 

Jayapura, Papua. MK memerintahkan untuk diadakannya perbaikan 

penulisan Keputusan KPU Kabupaten Jayapura tentang Penetapan 

Hasil Pemilihan Bupati dan Wakil Bupati Kabupaten Jayapura Tahun 

2024.

PUTUSAN LAIN-LAIN

PHPU Kada Kab. Pasaman, 

PHPU Kada Kab. Mahakam Ulu, 

PHPU Kada Kab. Boven Digoel, 

PHPU Kada Kab. Barito Utara, 

PHPU Kada Kab. Tasikmalaya,  

PHPU Kada Kab. Magetan, 

PHPU Kada Kab. Buru, 

PHPU Kada Prov. Papua, 

PHPU Kada Kota Banjarbaru, 

Daftar 18 Perkara yang Diminta untuk 

Pemungutan Suara Ulang (Senin, 23/2/2025 Pukul 20.00 WIB) 



JAKARTA - Semua Badan Usaha Milik 
Negara  (BUMN) nantinya akan 
dimasukkan ke Badan Pengelola 
Investasi Daya Anagata Nusantara 
(BPI Danantara) dalam waktu dekat. 
C h i e f  O p e ra t i n g  O f f i c e r  ( CO O ) 
Danantara Dony Oskaria mengatakan, 
pengonsolidasian semua BUMN ini 
ditargetkan selesai sebelum rapat 
umum pemegang saham (RUPS) 
Danantara pada akhir Maret 2025. 

"Sebelum RUPS sudah harus 
diinbrengkan ke Danantara. (RUPS) 
bulan Maret ini, akhir Maret ini sudah 
(masuk)," ujarnya di Jakarta, Senin 
(24/2/2025). 

Sementara itu, CEO Danantara 
Rosan Roeslani mengungkapkan, 
s e m u a  B U M N  a k a n  m a s u k  k e 
Danantara secara bertahap.  Saat ini 
ada 7 BUMN yakni PT Bank Mandiri 
(Persero) Tbk, PT Bank Rakyat 
Indonesia (Persero) Tbk atau BRI, PT 
P L N  ( P e r s e r o ) ,  P T  P e r t a m i n a 
(Persero), PT Bank Negara Indonesia 
(Persero) Tbk atau BNI, PT Telkom 
Indonesia (Persero) Tbk, dan Mining 
Industry Indonesia (MIND ID), BUMN 
Holding Industri Pertambangan. Ke 
depan perusahaan-perusahaan pelat 
merah lainnya juga akan bergabung 
dengan Danantara. 

"Nanti yang masuk ke Danantara 
ini adalah keseluruhannya, bukan 
hanya tujuh BUMN. Dan memang kita 
akan coba tingkatkan, memang ada 
stage-stage-nya gitu ya," ujar Rosan 
dalam konferensi pers di Jakarta, 
Senin (24/2/2025). 

Pihaknya akan mengkaji dan 
mengevaluasi semua BUMN yang akan 
masuk ke Danantara. Bersamaan 
dengan itu, juga akan dilakukan 
berbagai penyempurnaan. "Semua 
B U M N  d a n  s e r t a  a n a k - a n a k 
perusahaan ini yang kita akan lihat, 
kita akan kaji. Kita akan lakukan 
evaluasi secara menyeluruh," kata 
Rosan. 

Untuk diketahui, pada rencana 
awal sebenarnya Danantara tidak 
hanya mengonsolidasikan 7 BUMN 
tadi.  Tetapi Lembaga Pengelola 
Investasi  (LPI)  atau Indonesia 
Investment Authority (INA), sovereign 
wealth fund (SWF) Indonesia juga 
akan masuk ke BPI Danantara. Namun 
dengan adanya perubahan ini, maka 
INA akan tetap menjadi entitas 
tersendiri.

Rosan dibantu oleh Pandu Sjahrir 
sebagai Chief Investment Officer (CIO) 
atau holding investasi dan Dony 
Oskaria sebagai Chief Operating 
O f f i c e r  ( C O O )  a t a u  h o l d i n g 
operasional di pucuk pimpinan BPI 
Danantara.

Dia juga mengungkapkan mantan 
Perdana Menteri Inggris Tony Blair 
bakal menjadi salah satu dewan 
pengawas Danantara."(Tony Blair 
dewan pengawas) Iya salah satunya," 
kata Rosan.

Kepala Presidential Communication 
Office (PCO) Hasan Nasbi menjelaskan 

Danantara juga memiliki struktur 
dewan pengawas yang diketuai oleh 
Menteri BUMN Erick Thohir.

"Ketua Dewan Pengawas yang 
sudah ditunjuk oleh Presiden adalah 
Bapak Erick Thohir, dan Wakil Ketua 
Dewan Pengawas Bapak Muliaman 
Hadad,"  ujar  Hasan Nasbi  saat 
konferensi pers di Istana Negara, Senin 
(24/2/2025).

P e m b e n t u k a n  D a n a n t a r a 
berdasarkan undang-undang nomor 1 
tahun 2025 tentang perubahan ketiga 
atas undang-undang Nomor 19 Tahun 
2003 tentang Badan Usaha milik 
Negara dan Peraturan Pemerintah 
Nomor 10 tahun 2025 tentang 
organisasi dan tata kelola badan 
pengelola investasi Danantara.

S e l a i n  m e n e k e n  U U  B U M N , 
Pabowo juga bakal menerbitkan 
Peraturan Pemerintah Nomor 10 

tahun 2025 tentang organisasi dan 
tata kelola Badan Pengelola Investasi 
Daya Anagata Nusantara.

Prabowo:	Bisa	Diaudit	Setiap	Saat
Sebelumnya, Presiden Republik 

Indonesia, Prabowo Subianto, menekan- 
kan pentingnya transparansi dalam 
pengelolaan Badan Pengelola Investasi 
(BPI) Danantara yang baru diluncur-
kan. Ia menegaskan Danantara harus 
d i k e l o l a  d e n g a n  b a i k  d e m i 
kesejahteraan generasi mendatang.

Hal itu disampaikan dia dalam 
acara peluncuran Danantara di 
Halaman Istana Merdeka, Jakarta 
Pusat, Senin (24/2/2025).

"Hari ini saya bangga dengan 
bangsa saya, saya bangga kepada 
semua pihak yang telah bekerja keras 
mewujudkan Danantara Indonesia, 
karena ini adalah tonggak sejarah 

dalam perjalanan Indonesia menuju 
kemandirian ekonomi, ketahanan, dan 
kesejahteraan," kata Prabowo.

Prabowo menjelaskan, Danantara, 
yang merupakan singkatan dari Daya 
Anagata Nusantara, memiliki arti 
sebagai kekuatan dan energi masa 
depan bagi Indonesia. Ia menegaskan 
bahwa pengelolaan Danantara harus di- 
lakukan dengan sangat hati-hati, 
transparan, dan dapat diaudit kapan 
saja.

"Yang artinya adalah, Danantara 
Indonesia, adalah untuk anak dan cucu 
kita. Danantara Indonesia, untuk itu 
harus dikelola dengan sebaik-baiknya, 
dengan sangat hati-hati, dengan 
sangat transparan, dengan saling 
mengawasi. Harus bisa diaudit setiap 
saat oleh siapa pun, karena ini sekali 
lagi adalah milik anak dan cucu kita, 
mil ik  generasi  penerus bangsa 
Indonesia," jelasnya.

Lebih lanjut, Prabowo menegas-
kan keyakinannya bahwa Indonesia 
akan terus melangkah maju sebagai 
negara yang kuat dan bersatu. Ia meng- 
ajak seluruh elemen bangsa untuk be-
kerja bersama dalam menjaga keber-
lanjutan dan kesuksesan Danantara. 
(wid, din, ist, rls/dya)
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Energi Cepu Tbk (RATU) turun 600 
poin (6,98 persen) ke 8.000; dan 
Petrosa Tbk (PTRO) turun 240 poin 
(6,59 persen) ke 3.400. 

Mengutip data Bloomberg, nilai 
tukar rupiah sore ini menguat 35,00 
poin (0,21 persen) di Rp 16.278 
terhadap dolar AS.

Sementaea itu, ekonom meminta 
ada pengawasan berlapis dalam 
p en g elo la a n  B a da n  Pen g elo la 
Investasi Daya Anagata Nusantara 
(Danantara). 

Kepala Ekonom Bank Permata, 
Josua Pardede, mengatakan meski 
Danantara memiliki banyak lapisan 
p e n g a w a s a n  s e p e r t i  D e w a n 
P e n g a w a s ,  O v e r s i g h t  & 
Accountability Committee, Global 
Advisory Board, kompleksitas ini 
bisa menjadi pedang bermata dua 
jika tidak efektif dalam eksekusi.

Josua khawatir ada kekebalan 
hukum yang diberikan kepada 
pengurus Danantara, terutama 
dengan adanya business judgment 
rule yang mengatur bahwa pengelola 
Danantara tidak dapat dituntut 

secara pidana atas keputusan bisnis 
yang diambil secara independen 
tanpa konflik kepentingan.

“Ini bisa dimanfaatkan untuk 
menghindari pertanggungjawaban 
hukum atas  potensi  kerugian 
n e g a r a , ”  u j a r  J o s u a ,  S e n i n 
(24/2/2025).

Josua menegaskan ada beberapa 
hal yang harus diperhatikan dengan 
te rb e n t u k nya  B P I  D a n a n t a ra . 
Pertama, kekebalan hukum bisa 
menjadi preseden moral hazard jika 
tidak ada mekanisme akuntabilitas 
yang kuat.(wid, kum, ist/dya)

INDEKS Harga Saham Gabungan 
(IHSG) berakhir di zona merah pada 
penutupan perdagangan saham sore 
ini, Senin (24/2/2025) usai Presiden 
Prabowo Subianto meluncurkan 
Badan Pengelola Investasi Daya 
Anagata Nusantara (BPI Danantara). 
IHSG ditutup turun 53,400 poin (0,78 
persen) ke posisi 53,400. 

Sedangkan indeks LQ45 ditutup 
turun 6,781 poin (0,87 persen) ke 
769,921. Sebanyak 223 saham naik, 
351 saham turun, dan 218 saham 
stagnan.

Frekuensi saham ditransaksikan 
sebanyak 1.214.693 kali dengan total 
volume perdagangan sebanyak 
33,371 miliar saham senilai Rp 
12,060 triliun.

Saham-saham pendorong indeks 
atau top gainers sore ini di antaranya 
Brigit Biofarmaka Teknologi Tbk 
(OBAT) turun 150n poin (17,86 
persen) ke 690; Barito Renewables 
Energy Tbk (BREN) turun 600 poin 
(8,70 persen) ke 6.300; Rukun 
Raharja Tbk (RAJA) turun 320 poin 
(8,33 persen) ke 3.520; Raharja 

IHSG Ditutup di Zona Merah 

Presiden	Prabowo	Subianto	(kelima	kiri)	didampingi	Wapres	Gibran	Rakabuming	Raka	(ketiga	kiri)	
bersama	Presiden	ketujuh	Joko	Widodo	(keempat	kanan),	Presiden	keenam	Susilo	Bambang	Yudhoyono	

(keempat	kiri)	meluncurkan	secara	simbolis	badan	pengelola	investasi	Daya	Anagata	Nusantara	(Danantara)	
Istana	Merdeka,	Jakarta	Pusat,	Senin	(24/2/2025).(ant)

Susunan Pengurus 

Danantara:
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19 Kepala Daerah PDIP Gabung Retret, 
Pramono Anung Siap Tanggung Jawab

peserta dengan persentase kehadiran 
di bawah itu cuma mendapat sertifikat 
tanda 'telah mengikuti'.

"Ya, kita akan bedakan nanti 
sertifikatnya. Yang (hadir) 90 persen 
sertifikatnya 'lulus'. Yang datangnya ke 
tengah-tengah kita berikan sertifikat 
' telah mengikuti ' ,"  kata Tito di 

Kompleks Akmil.
"(Sertifikat) telah mengikuti saja, 

enggak ada kata-kata lulusnya. Sebagai 
apresiasi saja," sambungnya.

Kepala daerah yang dilantik pada 
20 Februari 2025 lalu tak sepenuhnya 
hadir dalam acara retreat kepala 
daerah sejak 21 Februari kemarin. 
Sebagian datang terlambat, termasuk 
sejumlah bupati,  wali kota, dan 
gubernur dari PDIP.

Sebanyak 17 dari mereka baru 
datang pada Minggu (23/2/2025) 
malam.Sehari berselang, 19 orang lagi 
menyusul ke Akmil. Termasuk Gubernur 
Jakarta Pramono Anung, Wali Kota 
Yogyakarta Hasto Wardoyo, dan Bupati 
Tapanuli Tengah, Masinton Pasaribu.

Masinton sendiri nampak tak 
ambil pusing dengan tata tertib retreat 
akmil soal kehadiran minimal 90 
persen dan sertifikat tanda lulus itu.

"Ini kan bukan sekolah," katanya 
santai, di Kompleks Akmil, Senin 
(24/2/2025).(din, ist, ant, rls/dya)

Tengah dengan tingkat kehadiran di 
bawah 90 persen tetap mendapat 
s e r t i f i ka t ,  n a m u n  t a n p a  t a n d a 
kelulusan.

Tito menjelaskan mereka yang 
memiliki tingkat kehadiran 90 persen 
akan memperoleh sertifikat 'lulus' 
retret kepala daerah. Sementara 

JAKARTA-Gubernur Jakarta, Pramono 
Anung mengungkap kemungkinan ia 
bersama 18 kepala daerah dari PDIP 
yang baru saja tiba di Akademi Militer 
(Akmil), Magelang, Jawa Tengah, Senin 
( 2 4 / 2 / 2 0 2 5 )  s i a n g  i n i  a d a l a h 
kelompok terakhir yang menyusul 
kegiatan retret.

"Saya yang mungkin ini masuk 
yang terakhir ya karena yang lain 
(mengirimkan) sekda," kata Pramono 
usai tiba di kompleks Akmil. 

Sesuai 'aturan main', panitia retret 
memberikan kelonggaran dengan 
mengizinkan kepala daerah yang 
b e r h a l a n g a n  h a d i r  u n t u k 
mengirimkan wakil kepala daerah 
sebagai penggantinya.

Apabila wakil kepala daerah juga 
masih berhalangan, maka sekda harus 
dikirimkan ke Akmil sebagai gantinya, 
mempertimbangkan pentingnya 
materi retret Akmil ini.

Namun demikian, para kepala 
daerah yang absen pada retret kali ini, 
d i w a j i b k a n  i k u t  g e l o m b a n g 
berikutnya.  Yakni,  berbarengan 
dengan calon kepala daerah yang 
masih bersengketa di Mahkamah 
Konstitusi (MK) terkait hasil Pilkada 
2024.

"Ada satu provinsi yang karena 
arahan dari Pak Menteri Dalam Negeri 
m a u p u n  P a k  W a m e n  b o l e h 
mengusulkan sekda-nya. Mereka 
m e n g u s u l ka n  s e kd a - nya ,"  ka t a 
Pramono.

"Yang mungkin belum (gabung 
retreat) hanya tinggal satu provinsi 
tambah satu orang. Tapi yang lain 
sudah," ucapnya.

Di antara rombongan Pramono cs 
ini, sosok Wayan Koster tidak terlihat. 
Ta p i ,  d i a  e n g g a n  m e n j a w a b 
pertanyaan mengenai keberadaan 
sang gubernur Bali itu."Ya nanti dilihat 
saja," kata Pram.

Lebih jauh, Pram menuturkan jika 
ia dan kepala daerah PDIP yang baru 
menyusul ke Akmil akan mengikuti 
retret sebaik-baiknya. Pihaknya 
b e r t a n g g u n g j awa b  a t a s  s e m u a 
langkah yang diambil.

"Saya terus-menerus berkomuni-
kasi dengan Pak Mendagri, Pak Wamen 
dan para menteri yang lain, termasuk 
yang kemudian ya kalau sudah sampai 
di sini kan komunikasinya baik-baik 
a ja ,  bahwa ada hal  yang perlu 
dipersiapkan ya, inilah bagian proses 
politik yang harus ditangani bersama-
sama. Dan alhamdulillah ini selesai 
pada sekarang ini, ya," kata Pram.

Sertifikat	Beda	bagi	yang	Baru	Ikut	
M e n t e r i  D a l a m  N e g e r i  T i t o 

Karnavian memastikan kepala daerah 
peserta retret di Akmil Magelang, Jawa 

t e r k i n i .  U n t u k 
diketahui, Sekjen PDIP 
H a s t o  K r i s t iya n t o 
ditahan KPK dalam 
k a s u s  s u a p  d a n 
p e r i n t a n g a n 
p e ny i d i k a n  H a r u n 
Masiku.

" D a l a m  r a n g k a 
m e n y a m p a i k a n 
kebijakan partai atau 
merespons isu- isu 
dinamika politik yang 
berkembang saat ini, 
m a k a  b e r s a m a  i n i 

Dewan Pimpinan Pusat  Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan 
menugaskan...," demikian bunyi surat 
itu diikuti tabel berisi nama Basarah 
dan Ronny.

"Sebagai juru bicara (jubir) PDIP 
yang bertugas untuk menyampaikan 
informasi dan pandangan resmi 
partai kepada publik, media, dan 
pihak terkait," demikian isi surat.

Megawati menugaskan jubir 
partai agar berkoordinasi dengan 
internal dalam menyampaikan 
informasi kepada publik.

"Dalam memberikan pernyataan 
resmi terkait kebijakan, isu politik, 
dan sikap partai WAJIB berkoor-
dinasi, serta melaporkan setiap 
perkembangannya kepada Ketua 

Umum PDI Perjuangan," bunyi surat 
tersebut.

Diketahui ,  Ahmad Basarah 
adalah seorang politikus Indonesia 
yang duduk di kursi DPR RI Fraksi 
PDI Perjuangan melalui pergantian 
antar waktu atau PAW periode 1999 
sampai 2004. Pada 2009 hingga 2014 
dan 2014 sampai 2019, ia terpilih 
menjadi  anggota DPR/MPR RI 
periode kedua dan ketiga. Pada 
P e m i l i h a n  U m u m  2 0 1 9 ,  p r i a 
kelahiran 16 Juni 1968 ini kembali 
lolos menjadi wakil rakyat untuk kali 
keempat mewakili Dapil Jawa Timur 
V meliputi Kabupaten Malang, Kota 
Malang, dan Kota Batu.

Sementara, Ronny Talapessy 
diamanahi tugas sebagai Ketua 
Umum Dewan Pimpinan Pusat (DPP) 
PDIP bidang Reformasi Sistem 
Hukum Nasional. Ronny Talapessy 
pernah menjadi pengacara Bharada 
Richard Eliezer alias Bharada E pada 
Agustus 2022.Ia berada di kubu 
Bharada E sebagai pengacara dalam 
kasus pembunuhan ajudan eks Kadiv 
Program Polri Ferdy Sambo, Brigadir 
Nofriansyah Yosua Hutabarat .-
Sebelumnya, Ronny pernah menjadi 
pengacara korban tabrakan maut 
Tugu Tani Jakarta tahun 2012.(din, 
ist, rls/dya)

JAKARTA - Ketua Umum (Ketum) 
PDIP Megawati Soekarnoputri kini 
menunjuk dua petinggi  partai 
m e n j a d i  j u b i r  r e s m i  u n t u k 
menyampaikan dinamika politik 
partai. Mereka yang ditunjuk adalah 
Ketua DPP PDIP sekaligus Ketua 
Fraksi PDIP MPR Ahmad Basarah dan 
Ketua DPP PDIP Ronny Talapessy.

Dalam dokumen yang diterima 
d e t i k c o m  d a r i  s a l a h  s a t u 
f u n g s i o n a r i s  P D I P,  S e n i n 
( 2 4 / 2 / 2 0 2 5 ) ,  p e n u g a s a n  i t u 
te rc a n t u m  d a l a m  s u ra t  t u ga s 
bernomor 3429/ST/DPP/II/2025 
tertanggal 24 Februari 2025. Surat 
tugas itu memuat tanda tangan 
Megawati.

Penunjukan jubir ini disebutkan 
untuk merespons dinamika politik 

Ahmad Basarah dan Ronny Talapessy 

Ditunjuk Megawati Jadi Jubir Resmi PDIP

Gubernur	DKI	Jakarta,	Pramono	Anung	saat	mengikuti	retreat	kepala	daerah	di	Akademi	Militer,	

Magelang,	Jawa	Tengah,	Senin	(24/2/2025).(Dok.	Kementerian	Dalam	Negeri)

Ahmad	Basarah	(kiri)dan	Ronny	Talapessy	ditugaskan	menjadi	juru	bicara

	(jubir)	Partai	Demokrasi	Indonesia	Perjuangan	(PDIP)



Atasi Kebijakan Efisiensi, 

Jatim Bakal Terapkan Innovative Financing 

diupayakan di berbagai sektor untuk 
bisa menambal pos-pos anggaran dari 
pusat yang terkena efisiensi. Dengan 
harapan program-program untuk 
masyarakat bisa terus dimaksimalkan.

“Salah satu upaya innovative 
financing adalah dengan menggali 
s u m b e r - s u m b e r  p e m b i a y a a n  
pembangunan dari berbagai pihak. 
Seperti Dunia Usaha, termasuk BUMN 
dan BUMD, pembiayaan dengan pola 
Kerjasama Pemerintah dengan Badan 
Usaha (KPBU), mengembangkan Dana 
A b a d i  D a e r a h , d a n  l a i n - l a i n ,”  
terangnya.

Khofifah menegaskan efisiensi 
yang dilakukan oleh Pemprov Jatim 
tidak akan mengurangi layanan 
prioritas seperti di sektor pendidikan 
dan kesehatan serta layanan publik 
maupun penyaluran bantuan sosial 
(Bansos).

“Kami pastikan juga efisiensi ini 
tidak akan mengganggu kinerja 
Pemprov Jatim terutama yang 
b e r k a i t a n  l a n g s u n g  d e n g a n  
masyarakat ,”  tandasnya.  (lutfi ,  
rls/dya)

MAGELANG- Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa bakal 
menerapkan strategi innovative 
financing di tengah kebijakan Instruksi 
Presiden (Inpres) No.1 Tahun 2025 
tentang efisiensi APBN/APBD.

Strategi itu didapatkan dari hasil 
materi retret bersama para kepala 
daerah lainnya di Akmil Magelang 
sejak 21 Februari 2025. Materi 
i n n ova t ive  f i n a n c i n g  te r s e b u t  
disampaikan Sri Mulyani Menteri 

Keuangan.
S e l a i n  i t u  S r i  

M u l y a n i  j u g a  
membagikan materi 
lain soal anggaran 
d a n  p e n d a n a a n  
meliputi efisiensi 
APBD, Dana Bagi 
Hasil (DBH), Dana 
A l o k a s i  U m u m  
(DAU), Dana Alokasi 
Khusus (DAK).

K h o f i f a h  
menyebut, Menkeu 
m e m i n t a  ke p a d a  
semua kepala daerah 
s u p a y a  t i d a k  

bergantung dengan APBD dalam hal 
pendanaan.

“Menurut  Ibu Menkeu,  ada 
berbagai alternatif pendanaan yang 
bisa dijalin melalui kerja sama dengan 
berbagai pihak, termasuk sektor 
s wa s t a .  J u g a  m e m a k s i m a l k a n  
pendapatan dari BUMD,” lanjutnya, 
dikutip Senin (24/2/2025).

Sesudah mendapat materi dari Sri 
Mulyani, Khofifah menyebut akan 

memberi arahan kepada sejumlah 
Kepala OPD untuk menyiapkan 
strategi pembiayaan inovatif supaya 
berbagai program pembangunan di 
d a e r a h  b i s a  s e j a l a n  d e n g a n  
pemerintah pusat.

“Kami meminta Pak Wagub 
diskusikan dengan Sekda dan jajaran 
termasuk BUMD terkait innovative 
financing. Alhamdulillah baik Pak 
Wagub maupun Sekda langsung 
r e s p o n s  c e p a t ,  d a n  s e g e r a  
ditindaklanjuti, kita diskusi melalui 
group WA sampai dini hari, ” ujarnya.

Gubernur Jatim itu menyatakan 
salah satu upaya yang bisa dijalankan 
dalam mengatasi  keterbatasan 
anggaran adalah menggenjot PAD 
m e l a l u i  i n t e n s i f i k a s i  d a n  
ekstensifikasi yang tidak membebani 
masyarakat.

“Juga melakukan perbaikan 
belanja agar benar benar efektif dan 
efisien, serta melakukan innovative 
financing seperti yang diharapkan 
I b u  M e n t e r i  Ke u a n g a n  t a d i ,”  
terangnya.

P e n i n g k a t a n  P A D  h a r u s  

Sri	Mulyani	Menteri	Keuangan	(kiri)	saat	bersalaman	dengan	Khofifah	Indar	
Parawansa	Gubernur	Jatim	(kanan)	dalam	kegiatan	retret	di	Akmil	Magelang,	

Senin	(24/2/2025).	Foto:	Humas	Pemprov	Jatim.
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SDIT Siap Terima Vokalis Sukatani Jadi Guru Lagi, Ada Syaratnya

merupakan salah satu kru dari 
Sukatani Band menyampaikan terima 
kasihnya kepada semua pihak yang 
telah mendukung mereka.

"Sukatani menyampaikan terima 
kasih sebesar-besarnya untuk teman-
teman media, komunitas, atau individu 
yang sejauh ini sudah mendukung 
Sukatani. Itu mungkin alasan yang 
masuk akal kenapa Sukatani masih 
bisa manggung," kata Sufi kepada awak 
media mewakili Sukatani.

"Mungkin itu alasannya tadi, 
sedang recovery. Masih belum siap 
membawakan lagu itu," sambungnya. 
(wid, ant, rls/dya)

BANJARNEGARA - Pihak SD Islam 
Terpadu (IT) Mutiara Hati Desa Klampok, 
Kecamatan Purwareja Klampok, 
Banjarnegara, membuka peluang 
kepada Novi Citra Indriyati, vokalis 
band Sukatani, untuk kembali meng-
ajar. Keputusan soal pemberhentian Novi 
Citra Indriyati disebut belum final.

"Keputusan tersebut (pember-
hentian) belum bersifat final karena 
kami masih menunggu klarifikasi dari 
Saudari Novi. Dari hasil klarifikasi ini 
akan kami jadikan bahan pengambilan 
keputusan berikutnya," kata Ketua 
Yayasan Al Madani Banjarnegara yang 
menaungi SD IT Mutiara Hati, Khairul 
Mudakir, di kantor Dinas Pendidikan, 
Pemuda dan Olahraga Banjarnegara,  
Senin (24/2/2025).

Dalam klarifikasi itu, nantinya 
pihak Yayasan masih membuka 
peluang kepada Novi Citra Indriyati 
kembali mengajar. Asalkan yang 
bersangkutan menyetujui untuk taat 
kepada kode etik yang berlaku di 
sekolah tersebut.

"Ada kemungkinan Saudari Novi 
setelah klarifikasi kembali mengajar di 
SD IT Mutiara Hati. Tentu saja dengan 
kaidah-kaidah atau kode yang sudah 
disetujui Saudari Novi untuk mengajar 
di SD IT," kata dia.

Khairul memastikan aktivitas Novi 
Citra Indriyati bermusik bersama band 

Sukatani tidak menjadi masalah ketika 
yang bersangkutan kembali mengajar 
di SD IT Mutiara Hati. Salah satu kode 
etik yang dimaksud adalah tetap 
menutup aurat, baik di dalam maupun 
di luar sekolah.

"Tidak melarang main band 
selama tidak melanggar kaidah-
k a i d a h  d a n  k o d e  e t i k .  K a m i  
berpatokan pada kode etik yang sudah 
d i t e r a p k a n  b u k a n  b u k a n  
pergaulannya," ujarnya.

Sebelumnya, Khairul mengatakan 
Novi mengajar mulai 2 November 
2020 lalu.Namun mulai tanggal 6 
Februari 2025, Novi Citra Indriyati 
sudah diberhentikan sebagai guru di 
SD IT Mutiara Hati. Alasannya, kata 
Khairul, karena yang bersangkutan 
melanggar kaidah dan kode etik SD IT 
Mutiara Hati.

"Saudari Novi mengakui ada 
sebagian perilaku yang di luar jam 
sekolah tidak sesuai kode etik yang 
ada. Untuk itu, Yayasan Al Madani 
Banjarnegara pada hari Rabu 6 
Februari 2025 kami memberhentikan 
yang bersangkutan sebagai guru SD IT 
Mutiara Hati," terangnya.

K h a i r u l  m e m a s t i k a n  
pemberhentian ini tidak terkait 
dengan lagu 'Bayar Bayar Bayar' yang 
saat ini tengah viral. Di mana Novi Citra 
Indrayati adalah vokalis dari band 

tersebut. Disebut-
kan Novi melanggar 
dengan membuka 
aurat meski di luar 
sekolah.

" P e l a n g g a r a n  
saudari Novi ini 
tidak terkait lagu 
yang sedang viral. 
Tapi perilaku dari Bu 
Novi secara pribadi, 
yakni melanggar 
kode etik. Kami ada 
data salah satunya 
y a n g  d i l a n g g a r  
adalah membuka 
aurat yang menurut 
standar di sekolah 
k a m i  i t u  t i d a k  
dibenarkan meskipun itu di luar 
sekolah," jelasnya.

Band Sukatani sendiri telah 
kembali manggung di Gedung Korpri 
Slawi, Kabupaten Tegal, Minggu 
(23/2/2025).Namun sepanjang 
p e n a m p i l a n n y a ,  m e r e k a  t a k  
membawakan lagu yang menjadi 
sorotan itu.  Penonton bahkan 
meminta mereka menyanyikannya.

"Bayar Bayar Bayar," teriak para 
p e n g u n j u n g  s a m b i l  m e m b e r i  
dukungan kepada Sukatani atas kasus 
yang menimpa mereka.

Setelah acara usai, Sufi, yang 

Dua	personel	Band	Sukatani,	Muhammad	Syifa	Al	Ufti	atau	
Electroguy	(gitaris)	dan	Novi	Chitra	Indriyaki	atau	Twister	Angel	(vokalis).	

(Tangkapan	Layar	Instagram	@sukatani.band	)
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Kemenag Tak Sarankan Umrah Mandiri, Kenapa? 
“ K a m i 

m e n g u s u l k a n 
p e r l u n y a  s e b u a h 
t e l a a h  y a n g 
komprehensif agar 
skema kontrak jangka 
p a n j a n g  d e n g a n 
m a s k a p a i 
penerbangan dapat 
dipertimbangkan,” 
usul Hilman dalam 
r a p a t  d e n g a r 
p e n d a p a t  d e n g a n 
Komisi VIII DPR RI di 
Kompleks Parlemen, 
Senin (24/2/2025). 

H i l m a n  j u g a 
m e l i h a t  a d a n y a 
potensi penawaran 
h a r g a  k h u s u s  d a r i  m a s k a p a i 
penerbangan dengan adanya kontrak 
jangka panjang tersebut. Dengan 
adanya penawaran khusus, Hilman 
meyakini biaya penerbangan ibadah 
haji  dapat lebih terkendali  dan 
terjangkau. 

Menurutnya, skema ini menjadi 
penting mengingat jumlah jemaah haji 
Indonesia diperkirakan akan semakin 
banyak di tahun-tahun berikutnya. Hal 
ini juga sesuai dengan Visi Saudi 2030 
yang akan memfasilitasi jutaan jemaah 
haji dari seluruh dunia.  

Adapun, usulan ini disampaikan 

Hilman lantaran pengadaan jasa 
penerbangan haji dengan mekanisme 
k o n t r a k  t a h u n a n  m e n g h a d a p i 
tantangan yang cukup signifikan.  
“Fluktuasi harga bahan bakar dan nilai 
tukar mata uang menyebabkan biaya 
p e n e r b a n g a n  m e n j a d i  s a n g a t 
dinamis,” ungkapnya. 

Selain itu, terbatasnya waktu 
dalam melakukan negosiasi setiap 
tahunnya, kata dia, telah mengurangi 
efektivitas perencanaan penerbangan. 
Kondisi ini juga dapat berpengaruh 
terhadap kualitas layanan yang 
diberikan kepada jemaah haji Tanah 
Air. (wid, rls, ist/dya)

gimana?" sambungnya.
H i l m a n  l a l u  m e n j e l a s k a n 

mengenai teknis penggunaan visa 
t ra n s i t  ya n g  d i ke l u a r k a n  o l e h 
pemerintah Arab Saudi. Visa itu 
memungkinkan wisatawan untuk 
singgah di Arab Saudi hingga 96 jam 
atau 4 hari.

B a n y a k  w i s a t a w a n  y a n g 
memanfaatkan waktu transit ini untuk 
melaksanakan ibadah umrah, hal ini 
diperbolehkan oleh pemerintah. 
“Tetapi kalau ada orang berangkat ya, 
t ra n s i t  v i s a  u n t u k  u m ra h  j u ga 
sekarang sudah difasilitasikan, jadi 
orang mau ke Eropa, ke Turki lewat 
Saudi, lewat Jeddah, turun di situ 
kemudian umrah dulu, berangkat 
nanti kan sudah bisa,” kata Hilman.

Kemenag juga  mengusulkan 
adanya skema kontrak jangka panjang 
dengan maskapai penerbangan untuk 
penyelenggaraan ibadah haji dalam 
revisi Undang-undang No.8/2019 
tentang Penyelenggaraan Ibadah Haji 
dan Umrah.  

Hilman Latief menyampaikan, 
adanya kontrak jangka panjang 
dengan maskapai  penerbangan 
diharapkan dapat  menciptakan 
stabil i tas  harga,  meningkatkan 
e f i s i e n s i  p e r e n c a n a a n ,  s e r t a 
memberikan kepastian layanan bagi 
jamaah haji. 

JAKARTA- Masyarakat Indonesia 
banyak yang memilih melakukan 
u m ra h  m a n d i r i .  Tre n  te r s e b u t 
membuat jamaah berangkat hingga 
mengatur keperluannya--mulai dari 
transportasi, penginapan hingga 
konsumsi-- sendiri.

Namun, umrah dengan cara seperti 
itu tidak disarankan Kemenag. Dirjen 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
( P H U )  K e m e n t e r i a n  A g a m a 
( K e m e n a g ) ,  H i l m a n  L a t i e f , 
mengungkap alasannya.

“Konsep pemerintah ini, lebih 
kepada perlindungan jamaahnya, 
memastikan bahwa mereka tidak 
telantar, mereka tidak tertipu, karena 
ini melibatkan jumlah orang yang 
banyak di sana,” kata Hilman saat 
ditemui di Kompleks Parlemen usai 
rapat bersama Komisi VIII DPR RI, 
Senin (24/2/2025).

Hilman mencontohkan betapa 
rumitnya mencari akomodasi tempat 
tinggal bagi jemaah saat menjalankan 
ibadah umrah dan haji.

“Yang pakai travel saja mungkin 
masih ada dispute nih, antara travel 
dengan pemilik hotel, sudah disewa 
k a t a n y a  a t a u  s u d a h  b o o k i n g , 
dipindahin ini itu,” kata Hilman.

“Nah, sekarang kalau kita biarkan 
apalagi yang belum punya pengalaman 
berangkat  sendiri ,  digituin dia 

Dirjen	Penyelenggaraan	Haji	dan	Umrah	Hilman	Latief.	

(Humas	Kemenag	RI)

putih juga sudah ada realisasi dan 
m u d a h - m u d a h a n  s e g e ra  u n t u k 
pendistribusiannya. Kami dengan 
direktorat terkait sudah mengimbau 
agar PI yang dimiliki untuk segera 
direalisasikan dan didistribusikan," 
katanya lagi. 

Tommy berharap,  Kemendag 
bersama pemerintah daerah dapat 
terus berkoordinasi untuk menangani 
masalah kenaikan harga barang 
k e b u t u h a n  p o k o k ,  k h u s u s n y a 
menjelang Ramadan. "Harapan kami, 
kita bisa bersama-sama dengan 
pemerintah daerah apabila komoditi-
komoditi itu terjadi kelangkaan dan 
h a r g a n ya  t i n g g i  u n t u k  s e g e r a 
dikomunikasikan," ujar Tommy. 

Berdasarkan data Panel Harga 
Pangan, harga bawang putih di Pulau 
Jawa sudah menyentuh Rp 40.017 per 
kilogram, sedangkan harga untuk 
wilayah Indonesia timur dan 3TP 
(tertinggal, terluar, terdepan dan 
perbatasan) mencapai Rp 52.333 per 
kilogram. 

Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
menyebut bahwa stok bawang putih 
aman, kecuali untuk wilayah Indonesia 

timur dan 3TP masih memerlukan 
intervensi.

Warning	Kemendagri
Dalam kesempatan yang sama, 

Sekretaris Jenderal Kementerian 
Dalam Negeri (Kemendagri) Tomsi 
To h i r  m e n y o r o t i  p e n t i n g n y a 
kecepatan distribusi barang impor 
agar harga tetap stabil menjelang 
Ramadan dan Idulfitri.

"Jadi berdasarkan pengalaman, 
barang itu memang masuk, tapi antara 
waktu masuk, bongkar, dan distribusi 
bisa memakan waktu sebulan lebih. 
Akhirnya, momen Ramadan dan 
Idulfitri sudah lewat, baru harganya 
turun," jelas Tomsi dalam kesempatan 
yang sama. Ia pun menyoroti pola yang 
terjadi hampir di  setiap tahun, 
khususnya pada bawang putih.

"Hampir di setiap tahun jejaknya 
ada. Bawang putih itu naik sampai 
Rp120.000 per  kg .  Jadi  mohon 
dikomunikasikan soal momen dan 
waktu. Waktu bongkarnya barang ini 
juga harus diperhatikan, berkaitan 
dengan momen," terang dia.(wid, rls, 
ist/dya)

14.600 ton. Ini ber-
dasarkan informasi 
dari direktorat terkait 
(Direktorat Jenderal 
Perdagangan Luar 
N e g e r i ) ,  t e r k a i t 
d e n g a n  P I  y a n g 
dimiliki pengusaha," 
ujar Staf Ahli Bidang 
I k l i m  U s a h a  d a n 
Pengamanan Pasar 
Tommy Andana dalam 
Rapat Inflasi Daerah 
s e c a r a  d a r i n g  d i 
J a k a r t a ,  S e n i n 
(24/2/2025). 

T o m m y  m e -
ngatakan Kemendag 
telah mengumpulkan 
importir yang telah 
memiliki perizinan 
impor (PI) serta meng- 
imbau agar memper-

cepat realisasi impor bawang putih. 
Lebih lanjut, kata Tommy, sebagian 

importir telah melakukan realisasi 
impor. Ia mengimbau, agar para 
importir tersebut dapat segera 
melakukan pendistribusian. "Bawang 

JAKARTA - Kementerian Perdagangan 
(Kemendag) mengakui akan masuk 
impor bawang putih sebesar 35.600 
ton. Pada Maret 2025 sebanyak 21.000 
ton dan April sebesar 14.600 ton. 

"Rencananya pada Maret ini akan 
masuk 21.000 ton dan bulan April 

(Ilustrasi)	Pada	Maret	2025	bawang	impor	yang	akan	masuk	RI.	

sebanyak	21.000	ton	dan	April	sebesar	14.600	ton.	Dok

Ternyata 35.600 Ton Bawang Putih Impor 

Akan Masuk RI Mulai Maret Nanti



(Bapenda) Kota Malang, 
H a n d i  P r i y a n t o ,  
mengatakan perubahan 
regulasi ini didasarkan 
p a d a  e v a l u a s i  
Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri). 
D i k a t a k a n ,  
penyederhanaan tarif 
PBB, yang sebelumnya 
t e rd i r i  d a r i  e m p a t  
kategori menjadi satu 
tarif tunggal. Hal ini 
merupakan salah satu 
aspek utama dalam 
evaluasi tersebut.  

" S e l a i n  i t u ,  a d a  
b e b e r a p a  o b j e k  
r e t r i b u s i  y a n g  

sebelumnya belum tercantum dalam 
Perda 4 Tahun 2023 dan kini 
dimasukkan dalam revisi. Beberapa di 
antaranya adalah retribusi kompos, 
sewa aset pemkot seperti Malang 
Creative Center (MCC), lapangan 
olahraga, serta gantangan burung," 
ujar Handi, Senin (24/2/2025). 

Menurut Handi, penambahan 
objek retribusi ini penting untuk 
memastikan transparansi dalam 
pengelolaan pendapatan daerah, serta 
mencegah potensi praktik pungutan 
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang bersama DPRD tengah 
membahas Rancangan Peraturan 
Daerah (Ranperda) perubahan 
tentang Pajak Daerah dan Retribusi 
Daerah (PDRD). Salah satu poin utama 
dalam perubahan Perda Nomor 4 
Tahun 2023 ini adalah penambahan 
objek retribusi untuk mengoptimal-
kan Pendapatan Asli Daerah (PAD) 
serta penyederhanaan tarif Pajak 
Bumi dan Bangunan (PBB).

Kepala Badan Pendapatan Daerah 

dampaknya terhadap masyarakat dan 
pendapatan daerah bisa maksimal.  

Selain itu, perempuan yang akrab 
d e n g a n  s a p a a n  M i a  i n i  j u g a  
menjelaskan pengaruh kebijakan 
efisiensi terhadap proses pembahasan 
ranperda ini. Menurutnya, regulasi 
yang dibahas belum tentu langsung 
aktif pada tahun ini. Pasalnya, setelah 
disahkan oleh DPRD, ranperda masih 
harus melalui tahap evaluasi di tingkat 
provinsi.  

"Kita bisa saja menyelesaikan 
pembahasan di DPRD dalam waktu 15 
atau 20 hari, bahkan satu bulan. Tapi 
kalau proses di tingkat provinsi masih 
a n t r e ,  k i t a  h a r u s  m e n u n g g u .  
Harapannya,  regulasi  ini  bisa  
diterapkan secepat mungkin agar 
dampaknya terhadap PAD bisa segera 
terasa," jelasnya.  

Terpisah, Wakil Wali Kota Malang, 
A l i  M u t h o h i r i n ,  m e n y e b u t  
pembahasan Ranperda perubahan 
PDRD ini menjadi bagian dari upaya 
Pemkot dalam memperbaiki regulasi 
pendapatan daerah. Selain perubahan 
pada PDRD, ada tiga ranperda lain 
yang juga dibahas, yakni perubahan 
nomenklatur, penyertaan modal, serta 
p e r d a  t e n t a n g  p e r p a r k i r a n .    
(Santi/Dya)

liar (pungli). 
Dicontohkannya, sebelum ada 

regulasi yang mengatur tarif sewa 
MCC, belum ada mekanisme yang jelas 
mengenai pembayaran penyewaan 
fasilitas tersebut. "Kalau tidak 
d i m a s u k k a n  d a l a m  P e r d a ,  
dikhawatirkan akan ada pembayaran 
yang tidak jelas mekanismenya. Ini 
bisa jadi celah pungli," jelasnya.  

Dari sektor retribusi kompos saja, 
Handi  memperkirakan potensi  
pemasukan dapat mencapai Rp 2 
miliar per tahun. Sementara itu, sektor 
lain seperti lapangan olahraga dan 
sewa aset  pemkot  berpotensi  
menghasilkan pendapatan yang lebih 
besar.  

"Mudah-mudahan totalnya cukup 
b e s a r.  I n i  t i d a k  h a nya  u n t u k  
m e n a m b a h  PA D ,  t e t a p i  j u g a  
mendukung pembangunan di Kota 
Malang serta memastikan setiap 
pemasukan dikelola sesuai aturan," 
tambahnya.  

Sementara itu, Ketua DPRD Kota 
Ma la n g ,  Amit hya  Ra t n a ng ga n i  
Sirraduhita, menegaskan pihaknya 
a k a n  m e n g a w a l  p e m b a h a s a n  
Ranperda PDRD dengan cermat. 
Menurutnya, perubahan regulasi ini 
harus dikaji secara mendalam agar 

BATU	 - Kasus Demam Berdarah 
Dengue (DBD) dan Chikungunya 
kembali menjadi perhatian di Kota 
Batu. Hingga akhir Februari 2025, 
Dinas Kesehatan (Dinkes) setempat 
mencatat sebanyak 23 kasus DBD dan 
8 kasus Chikungunya yang tersebar di 
sejumlah wilayah.  

Kepala Bidang Pencegahan,  
P e n g e n d a l i a n  P e n y a k i t ,  d a n  
Penanganan Bencana Dinkes Kota 
B a t u ,  S u s a n a  I n d a h w a t i ,  
mengungkapkan peningkatan kasus 
i n i  d i p e n g a r u h i  o l e h  ko n d i s i  
lingkungan dan perubahan cuaca yang 
ekstrem.  

“Apalagi dengan kondisi cuaca 
yang tidak menentu seperti saat ini, 
hujan yang diselingi panas dapat 
meningkatkan perkembangbiakan 
nyamuk penyebar virus dengue. Oleh 
karena itu, kewaspadaan terhadap 
DBD harus lebih ditingkatkan,” ujar 
Susana, dikonfirmasi pada Senin 
(24/2/2025).  

Menurut Susana, laporan terkait 
DBD ini ditemukan di beberapa 
wilayah yang sebelumnya juga tercatat 
mengalami kasus serupa pada tahun 
2 0 2 4 .  D i t e g a s k a n nya ,  h a l  i n i  
menunjukkan upaya pencegahan yang 
masih perlu diperkuat agar tidak 

terjadi peningkatan kasus yang lebih 
luas.  

Selain DBD, Dinkes Kota Batu juga 
menemukan 8 kasus Chikungunya di 
Desa Giripurno,  RT 47 RW 7,  
Kecamatan Bumiaji. Penyakit yang 
juga ditularkan oleh nyamuk Aedes 
aegypti ini, sambungnya, memiliki 
gejala khas seperti nyeri dan bengkak 
pada persendian.  

“Kalau ada warga dalam satu 
wilayah yang dalam waktu berdekatan 
mengalami gejala nyeri dan bengkak 
pada persendian serta ditemukan 
jentik nyamuk, segera laporkan ke 
Puskesmas terdekat,” imbau Susana.  

Sebagai langkah penanganan, 
Susana menyampaikan pihaknya 
bersama fasilitas layanan kesehatan 
(fasyankes) seperti Puskesmas, juga 
terus melakukan berbagai upaya 
pencegahan dan pengendalian.  
Menurutnya, sosialisasi bahaya DBD 
dan Chikungunya digencarkan melalui 
kegiatan lapangan serta media sosial 
untuk meningkatkan kesadaran 
masyarakat.  

S e l a i n  i t u ,  D i n k e s  j u g a  
menyediakan larvasida atau Abate 
yang dapat diperoleh secara gratis 
melalui Puskesmas, desa, atau 
kelurahan. "Abate digunakan untuk 

d a y a  t a h a n  t u b u h  d e n g a n  
mengonsumsi makanan bergizi 
seimbang, mengelola stres, dan 
beristirahat yang cukup.  

“Kalau mengalami demam lebih 
dari tiga hari, segera periksakan diri 
ke fasilitas pelayanan kesehatan 
terdekat .  Deteksi  d ini  sangat  
penting untuk mencegah kondisi 
yang lebih parah,” pungkasnya.  
(Santi/Dya)

m e m b a s m i  j e n t i k  
nyamuk di  tempat-
tempat penampungan 
air  guna mencegah 
p e r k e m b a n g b i a k a n  
nyamuk Aedes aegypti," 
tambahnya. 

S u s a n a  m e -
nekankan, chikungunya 
maupun DBD sangat 
dipengaruhi oleh faktor 
lingkungan, terutama 
saat musim hujan dan 
pancaroba. Kondisi ini 
menjadi waktu yang 
ideal bagi nyamuk untuk 
berkembang biak dan 
meningkatkan risiko 
penularan.  

“Oleh karena itu, 
kami juga tidak henti-
h e n t i n y a  m e n g i m b a u  d a n  
mengingatkan masyarakat untuk 
melakukan Pemberantasan Sarang 
Nyamuk (PSN) di lingkungan masing-
masing, minimal di rumah sendiri. 
Pastikan tidak ada tempat yang bisa 
menjadi genangan air, baik di dalam 
maupun di luar rumah,” jelasnya.  

Se la in  menjaga  kebersihan 
l i n g k u n g a n ,  S u s a n a  j u g a  
mengingatkan pentingnya menjaga 

Waspada! Kasus DBD dan Chikungunya 

di Kota Baru Meningkat

Wakil	Wali	Kota	Malang,	Ali	Muthohirin,	menyampaikan	penjelasan

Wali	Kota	terhadap	4	Ranperda	dalam	rapat	Paripurna	DPRD	Kota	Malang,	

Senin	(24/2/2025).	(Santi/Lenteratoday)

Selasa, 25 Februari 2025

Ranperda Perubahan PDRD: Pemkot Malang Tambah Objek Retribusi 

Ilustrasi	antisipasi	DBD	dengan	melakukan	fogging.	(Dinkes	Kota	Batu)
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KYIV - Angkatan Udara Ukraina 
melaporkan serangan drone Rusia 
terbesar sejak invasi Februari 2022, 
dengan sediki tnya  267 drone 
diluncurkan ke wilayah Ukraina dalam 
semalam, mencetak rekor baru 
sebagai serangan drone terbanyak.

Juru bicara Angkatan Udara 
U k r a i n a ,  Yu r i y  I g n a t ,  d a l a m  
pernyataannya, seperti dikutip dari 
AFP, Senin (24/2/2025), mengatakan 
bahwa sedikitnya 267 drone itu 
terdeteksi di wilayah udara Ukraina 
antara Sabtu (22/2/2025) hingga 
Minggu (23/2/2025) waktu setempat.

Ignat menyebut rentetan ratusan 
drone itu sebagai "rekor untuk 
serangan tunggal" sejak invasi dimulai 
hampir tiga tahun lalu.

Disebutkan oleh Ignat dalam 
pernyataannya via Facebook bahwa 
138 drone di antaranya berhasil 
dicegat oleh sistem pertahanan udara 
Ukraina, sedangkan 119 drone lainnya 
" h i l a n g "  t a n p a  m e n y e b a b k a n  
kerusakan.

Ignat tidak menjelaskan lebih 
lanjut soal apa yang terjadi pada 10 
drone lainnya. Namun pernyataan 
terpisah dari Angkatan Bersenjata 
Ukraina via Telegram menyebut 
beberapa wilayah, termasuk Kyiv, telah 
"dihantam" serangan.

Serangan rudal Rusia pada Sabtu 
(22/2/2025) malam menghantam 
pusat kota Kryvyi Rig, yang ada di 
bagian tengah Ukraina. Laporan 
otoritas regional pada Minggu 
(23/2/2025) menyebut serangan 
rudal Moskow itu menewaskan 
sedikitnya satu orang dan melukai 
lima orang lainnya.

Dalam upaya mencegat serangan 
Rusia setiap harinya, Ukraina selama 
ko n f l i k  b e rke c a m u k  b e r u s a h a  
mengganggu logist ik  Moskow,  
terutama dengan secara langsung 

menyerang pangkalan militer dan 
lokasi industri di wilayah Rusia 
sendiri.

Sementara itu, Kementerian 
Pertahanan Rusia melaporkan bahwa 
20 drone Ukraina yang diluncurkan ke 
negara itu "hancur" dalam semalam.

Rusia melancarkan invasi besar-
besaran terhadap Ukraina, negara 
tetangganya, sejak 24 Februari 2022 
lalu. Kremlin mengklaim tujuannya 
adalah untuk melindungi diri dari 
ancaman ekspansi aliansi militer 
Organisasi Pakta Pertahanan Atlantik 
Utara (NATO).

S e m e n t a r a  i t u  Z e l e n s k i y  
mengatakan bahwa secara total, 
hampir 1.150 pesawat serang tak 
berawak, lebih dari 1.400 bom udara 
berpemandu, dan 35 rudal berbagai 
jenis, diluncurkan oleh Rusia ke 
Ukraina dalam seminggu terakhir.

Presiden mengucapkan terima 
k a s i h  k e p a d a  m e r e k a  y a n g  
mengoperasikan pertahanan udara 
Ukraina, dan meminta sekutu asing 
negara itu untuk bersatu guna 
mengamankan "perdamaian yang adil 
dan abadi".

kebakaran pada sebuah kilang minyak 
di wilayah tersebut.

Militer Kyiv menyerang sejumlah 
lokasi infrastruktur energi Rusia 
dalam rentetan serangan drone jarak 
jauh, yang diklaim sebagai pembalasan 
atas serangan rudal Moskow terhadap 
Ukraina.

Serangan-serangan rudal Rusia 
disebut telah melumpuhkan jaringan 
energi Ukraina dan memutus aliran 
listrik untuk jutaan orang di berbagai 
area selama perang berkecamuk tiga 
tahun terakhir.

Gubernur wilayah Ryazan, Pavel 
Malkov, seperti dilansir dari AFP, Senin 
(24/2/2025), mengatakan bahwa 
drone yang menyerang wilayahnya itu 
berhasil ditembak jatuh, namun 
serpihannya berjatuhan dan memicu 
kebakaran.

"Kebakaran terjadi di dalam 
wilayah sebuah perusahaan karena 
puing-puing yang berjatuhan," tutur 
Malkov dalam pernyataan via  
Telegram.

Kementerian Pertahanan Rusia, 
dalam pernyataan terpisah, melapor-
kan bahwa pasukan pertahanan udara 
telah menembak jatuh sedikitnya 22 
drone Ukraina dalam semalam.

Dua drone di antaranya, menurut 
Kementerian Pertahanan Rusia, 
ditembak jatuh di wilayah Ryazan, 
sebelah tenggara Moskow.

Laporan sejumlah akun Telegram, 
termasuk akun Baza yang dikenal 
dekat dengan pasukan keamanan 
Rusia, menyebut kebakaran itu 
melanda sebuah kilang minyak di 
wilayah Rusia.

Sementara laporan media lokal 
Rusia menyebut ini menjadi momen 
ketiga kalinya kilang minyak itu, yang 
dimiliki raksasa minyak Rusia Rosneft, 
diserang sepanjang tahun ini. (AFP, 
Reuters, ist/nei)

"Hal ini dapat dicapai melalui 
persatuan semua mitra — kita 
membutuhkan kekuatan seluruh 
Eropa, kekuatan Amerika, kekuatan 
s e m u a  o r a n g  y a n g  m e n c a r i  
perdamaian abadi."

Kyiv dan sekutu-sekutunya di 
Eropa merasa  gel isah dengan 
serangan verbal Presiden baru AS 
Donald Trump terhadap Zelenskiy 
minggu lalu, juga oleh pertemuan 
antara delegasi AS dan Rusia di Riyadh 
yang tidak mengundang Ukraina.

Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky, dalam pernyataan terbaru, 
menyatakan siap mengundurkan diri 
jika hal itu berarti perdamaian 
terwujud di Ukraina. Zelensky juga 
menawarkan agar pengunduran 
d i r i n y a  b i s a  d i t u k a r  d e n g a n  
bergabungnya Ukraina dengan NATO. 

Serangan	Balik	Ukraina	
Hantam	Kilang	Minyak	

S e r a n g a n  d r o n e  U k r a i n a  
menghantam wilayah Ryazan di Rusia 
semalam. Drone itu berhasil ditembak 
jatuh oleh sistem pertahanan udara 
Rusia, namun serpihannya memicu 

Rusia Luncurkan 267 Drone ke Ukraina

Foto	selebaran	yang	diambil	oleh	Layanan	Darurat	Negara	Ukraina	dan	dirilis	pada	

Minggu	(23/2/2025)	ini,	menunjukkan	petugas	pemadam	kebakaran	bekerja	untuk	memadamkan	

api	di	lokasi	setelah	serangan	drone	besar-besaran,	di	Kyiv,	di	tengah	invasi	Rusia	ke	Ukraina	(AFP)

Personel	militer	Ukraina	menggunakan	lampu	sorot	saat	mencari	pesawat	nirawak	di	langit	

kota	selama	serangan	pesawat	nirawak	Rusia,	di	tengah	serangan	Rusia	terhadap	Ukraina,	di	Kyiv,	Ukraina,	

Minggu	(23/2/2025).	(Foto:	REUTERS)
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menunjukkan bahwa lompat tali 
selama 10 menit dengan kecepatan 
sedang setara dengan 30 menit berlari 
dalam hal kalori yang terbakar.

Sementara seorang pelatih dan 
pendiri  S ingapore Jump Rope 
Academy Don Lui mengatakan lompat 
t a l i  j u g a  d a p a t  m e m b a n t u  
meningkatkan koordinasi, daya tahan, 
dan kelincahan.

“Lompat tali menyenangkan dan 
meningkatkan kreativitas karena ada 
banyak trik dan keterampilan yang 
dapat dipelajari, tidak hanya sebagai 
i n d i v i d u  t e t a p i  j u g a  s e b a g a i  
kelompok,” kata Lui.

Lompat tali juga mudah dipelajari 
di mana saja, jika diperlukan ikut 
pelatihan yang akan memberikan 
pengajaran tentang dasar-dasar 
seperti cara memegang, mengayun, 
dan melompati tali serta panjang tali 
yang tepat agar sesuai dengan tinggi 
badan.

Jika baru memulai dari titik nol, 
l a ku ka n  d e n ga n  s a n t a i  u n t u k  
menghindari cedera umum yang 
berhubungan dengan lompatan, 
seperti nyeri tulang kering, plantar 
fasciitis, tendinopati Achilles, dan 
fraktur stres, kata Chow.

Kenakan alas kaki yang tepat yang 
menopang lengkungan kaki dan 
memberikan dukungan yang kuat 
pada pergelangan kaki selama latihan 
berdampak tinggi untuk mencegah 
cedera. Jangan lupa melakukan 
pemanasan sebelum mengangkat tali, 
Chow mengingatkan.

“Ini dapat mencakup latihan 

LOMPAT	 tali yang terbuat dari karet 
a d a l a h  s a l a h  s a t u  p e r m a i n a n  
tradisional yang populer di kalangan 
anak-anak Indonesia di masa lalu. 
P e r m a i n a n  i n i  t i d a k  h a n y a  
menyenangkan, tetapi juga sangat 
bermanfaat untuk melatih kelenturan 
tubuh dan menjaga kesehatan.

Kini tali yang terbuat dari karet 
mungkin jarang ditemukan, tetapi 
lompat tali atau yang dikenal juga 
dengan olahraga skipping masih 
menjadi latihan yang cukup banyak 
dilakukan. 

Direktur  kl inis  dan kepala  
fisioterapis Jaclyn Chow mengatakan 
lompat tali merupakan latihan yang 
bagus dan intens yang melibatkan 
seluruh tubuh.

“ L o m p a t  t a l i  m e m b a n g u n  
kepadatan tulang, terutama selama 
fase pendaratan, saat terjadi benturan 
dan beban akibat lompatan dan 
pantulan yang berulang,” jelas Chow 
yang ditulis laman Asian News 
Channel, Minggu (23/2/2025).

“Tekanan berulang pada tulang ini 
pada akhirnya mempertahankan 
m i n e ra l i s a s i  t u l a n g ,  s e h i n g ga  
mengurangi kehilangan tulang,” 
tambahnya.

Gerakan lompat tali tidak hanya 
melibatkan kaki namun seluruh tubuh 
bagian atas untuk mengendalikan 
k e k u a t a n  g e r a k a n .  H a l  i n i  
menghasilkan pembakaran kalori 
yang lebih tinggi dibandingkan dengan 
aktivitas kardio lainnya.

Chow menambahkan bahkan 
b e b e r a p a  p e n e l i t i a n  t e l a h  

dinamis seperti squat, jumping jack, 
dan calf raises,” katanya.

S e t e l a h  s e l e s a i ,  l a k u k a n  
pendinginan untuk membantu 
mencegah kram otot dan pusing saat 
laju pernapasan dan detak jantung 
melambat.

Beberapa kiat melompat tali yang 
tepat adalah menjaga irama tetap 
stabil dan hindari lompat terlalu tinggi, 
serta tetap rileks dan pertahankan 
sedikit tekukan pada lutut.

Hal	 yang	 Perlu	 Diperhatikan	
Sebelum	Melakukan	Lompat	Tali
Untuk mengurangi risiko cedera 
akibat lompat tali, pastikan Anda telah 
memahami persiapan yang perlu 
di lakukan sebelum melakukan 
olahraga ini. Berikut hal-hal yang perlu 
diperhatikan:

Siapkan	 tali	 dan	 sepatu	 olahraga	
yang	layak

Alat lompat tali yang ideal dipilih 
adalah tali bermanik-manik plastik 
(beaded jump rope) karena lebih 
mudah dikendalikan dan tidak mudah 
terbelit. 

Cara menentukan panjang tali 
yang pas untuk Anda adalah dengan 
menginjak bagian tengah tali dengan 
kedua kaki. Kemudian, pastikan 
gagang tali bisa mencapai area ketiak 
atau dada Anda.

Dalam hal sepatu, Anda dapat 
menggunakan sepatu yang bisa 
digunakan untuk segala jenis olahraga, 
namun sebaiknya pilih sepatu lari. 
Pastikan ukuran sepatu yang Anda 

pakai tidak terlalu besar ataupun 
terlalu kecil.

Cari	 tempat	 dengan	 permukaan	
yang	baik

Permukaan yang baik untuk 
melakukan lompat tali adalah yang 
tidak licin, misalnya permukaan kayu. 
Hindari melakukan lompat tali di 
tanah lunak, rumput, aspal, atau 
semen untuk menghindari risiko 
terkilir.

Jika Anda melakukan lompat tali di 
dalam ruangan, pastikan langit-langit 
ruangan tidak berjarak kurang dari 30 
cm dari kepala Anda.

Lakukan	pemanasan
Jangan lupa untuk melakukan 

peregangan otot-otot selama 5-10 
menit sebelum Anda melakukan 
lompat tali. mulailah melompat ringan 
beberapa kali tanpa menggunakan tali 
terlebih dahulu.

Lompat tali memang memiliki 
banyak manfaat bagi tubuh. Namun, 
melakukan skipping secara berlebihan 
tidak disarankan.

 Hal ini disebabkan tingginya 
beban kerja jantung saat melakukan 
olahraga ini dan tidak semua orang 
s a n g g u p  m e l a k u k a n nya  t e r u s  
menerus.

Jika Anda memiliki gangguan 
jantung, diabetes, obesitas, saraf 
ter jepit ,  atau r iwayat  cedera ,  
disarankan untuk berkonsultasi 
dengan dokter terlebih dahulu 
sebelum melakukan olahraga lompat 
tali.(nei/ist,dya)

Olahraga untuk Kesehatan 
Seluruh Tubuh

Lompat Tali
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OCCIDENTAL	Petroleum, perusahaan 
minyak raksasa asal Amerika Serikat 
yang dikenal sebagai pemimpin 
teknologi ramah lingkungan, membuat 
kejutan dengan mengungkapkan 
r e n c a n a  u n t u k  m e n g g u n a k a n  
teknologi penangkapan karbon 
langsung (Direct Air Capture)  DAC 
untuk meningkatkan produksi bahan 
bakar fosil di masa depan.

Pengakuan motif seperti itu 
sebenarnya tak mengejutkan karena 
Oxy adalah sebuah perusahaan 
minyak. Namun, seperti dilansir The 
Verge, tetap saja membuat tertegun 
karena perusahaan yang berbasis di 
Houston, Texas, ini sudah membangun 
kekuatan dari bisnisnya untuk 
memerangi perubahan iklim. "Oxy 
mengambil langkah berani untuk 
berinovasi demi masa depan yang 
lebih rendah karbon," begitu antara 
lain bunyi sapaan saat membuka 
website perusahaan ini.

Dinyatakan di  sana  bahwa 
ambisinya adalah mengurangi emisi di 
seluruh operasi kimia dan energi 
sambil menyediakan produk dan jasa 
untuk membantu yang lain melakukan 
yang sama hingga dicapai net zero 
emission. Oxy menunjukkan upaya itu 
dengan antara lain membeli Carbon 
Engineering,  startup teknologi 
penyaring CO2 dari udara, pada 2023 
lalu.

Anak usaha Occidental, 1PointFive, 
juga sedang membangun fasilitas 
raksasa di Texas menggunakan 
teknologi dari Carbon Engineering 
tersebut . Proyek ini mendapat 
sokongan dari pemerintahan Presiden 
Joe Biden dan dukungan kolaborasi 
dari perusahaan teknologi besar 
lainnya seperti Amazon dan Microsoft. 

Biden menjadi yang mengedepankan 
"drill, baby, drill" di bawah Donald 
Trump. 

Hollub menganggap penggunaan 
karbon tangkapan untuk enhanced oil 
recovery sebagai anugerah terbesar 
untuk bahan bakar fosil. "Mengisap 
CO2 dari atmosfer adalah sebuah 
teknologi yang harus berguna untuk 
Amerika Serikat, dan Presiden Trump 
tahu soal ini," katanya sambil 
menambahkan kalau beberapa kali dia 
sudah berdiskusi dengan Trump 
perihal kebutuhan itu.

M e n a n g k a p  k a r b o n  s e c a r a  
langsung di udara masih tergolong 
mahal, yang membutuhkan ongkos 
ratusan dolar per CO2 yang ditangkap. 
Masa depannya di Amerika bisa 
bergantung apakah pemerintahan 
Trump mempertahankan kredit pajak 
dari era Biden untuk teknologi itu. 

Sekalipun begitu, Oxy dinilai tidak 
ingin menempatkan pabrik DAC-nya di 
bawah risiko menjadi aset yang 
terbengkelai. Pabrik pertama di Texas, 
yang disebut Stratos, dijadwalkan 
online tahun ini dan perusahaan 
memiliki rencana untuk sebuah 
proyek yang lebih besar di King Ranch 
yang mendapat pendanaan federal 
pada 2023. 

M i c r o s o f t  p u n  t e l a h  
mendukungnya lewat kesepakatan 
kerja sama dengan 1PointFive pada 
tahun lalu untuk menangkap 500.000 
metrik ton karbondioksida dan 
Amazon setuju membayar untuk 
penangkapan 250.000 metrik ton 
l a i n n y a .  K e d u a  k e s e p a k a t a n  
mencakupkan di dalamnya syarat 
bahwa karbon yang ditangkap akan 
ditanam secara permanen tanpa 
digunakan untuk memproduksi migas 
lagi. (nei,ist/dya)

Dan,  dalam sebuah agenda 
paparan kinerja perusahaan pada 
pekan ini, Occidental melukiskan 
bisnis tangkap karbonnya sebagai 
p e r i n t a h  k e p a d a  k e m a m p u a n  
perusahaan untuk memproduksi lebih 
banyak minyak mentah. “Kami yakin 
teknologi berikutnya yang akan 
m e n a m b a h  p r o d u k s i  s e c a r a  
signifikan—50 hingga 70 miliar barel 
c a d a n g a n — a k a n  b e ra s a l  d a r i  
penggunaan CO2 dalam enhanced oil 
recovery,” kata Presiden dan CEO 
Occidental Vicki Hollub dalam paparan 
itu, dikutip dari The Verge, Jumat, 21 
Februari 2025.

Hollub sekaligus merespons 
p e r t a n y a a n  b a g a i m a n a  c a r a  
Occidental memikirkan bisnis carbon 
capture seiring dengan perubahan 
pemerintahan di Amerika Serikat pada 
tahun ini. Perubahan dari awalnya 
memprioritaskan aksi melawan 
perubahan iklim di bawah rezim Joe 

Mengisap karbon dioksida dari 
u d a ra  s e c a ra  l a n g s u n g  ( DAC )  
bertujuan membersihkan atmosfer 
dari polusi penyebab perubahan iklim. 
Upaya ini dijual sebagai sebuah solusi 
iklim karena karbon bisa disimpan di 
bawah tanah, mencegah gas rumah 
kaca terhimpun di dalam atmosfer 
yang bisa meningkatkan suhu udara 
rata-rata global.

Namun, strategi ini tetap dikritik 
karena tak menyentuh akar penyebab, 
yakni ekstraksi dan pembakaran 
bahan bakar fosil yang jalan terus. Apa 
yang terjadi terhadap karbon yang 
telah ditangkap lebih berkabut lagi 
karena perusahaan-perusahaan 
minyak juga memiliki  r iwayat  
menggunakan CO2 dalam proses yang 
disebut enhanced oil recovery: mereka 
menembakkan karbon ke dalam 
sumur minyak tua untuk memaksa ke 
luar cadangan minyak yang sulit 
dijangkau sebelumnya. 

Occidental Petroleum Gunakan 

Karbon Tangkapan untuk Produksi Minyak
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liststyle

biasanya digelar di tempat ibadah, 
s e p e r t i  m a s j i d  d a n  m u s h o l l a . 
M a s y a r a k a t  a k a n  m e n y a j i k a n 
berbagai makanan. Dari sekian jenis 
makanan yang disajikan, apem adalah 
kue wajib pada tradisi Megengan. Kue 
a p e m  m e r u p a k a n  s i m b o l 
pembersihan diri sebelum memasuki 
bulan Ramadan. Selain itu, kata apem 
diambil dari kata "Afwan" dalam 
bahasa Arab yang berarti maaf.

Dugderan	-	Semarang
Dugderan adalah tradisi Ramadan 

di Indonesia, tepatnya kota Semarang, 
yang merupakan sebuah pesta rakyat. 
Pada perayaan ini, semua orang saling 
berkumpul dan bergembira. Tradisi 
Ramadan di Semarang ini sudah ada 
s e j a k  t a h u n  1 8 8 1  d i  b a w a h 
k e p e m i m p i n a n  B u p a t i  R . M . 
Tumenggung Ario Purboningrat.

Ada banyak keseruan yang bisa 
dinikmati masyarakat di perayaan ini, 
mulai dari pasar malam, mainan 
Warak Ngendok, dan berbagai jenis 
kuliner khas daerah.  

Nyorog	-	Jakarta
Masyarakat asli Jakarta, atau 

masyarakat Betawi, juga memiliki 
tradisi Ramadan yang khas, salah 
satunya nyorog. Nyorog adalah tradisi 
memberikan bingkisan kepada 
keluarga yang lebih tua, seperti orang 
tua ataupun tetangga yang dilakukan 
menjelang bulan Ramadan. Lebih dari 
sekadar memberikan bingkisan, 
nyorog dilakukan sebagai bentuk 
penghormatan, m e m i n t a  re s t u 
kelancaran ibadah(nei,is
t/dya)

kerja di kantor. Tujuannya untuk 
b e r s i l a t u r a h m i  m e n j e l a n g 
p e l a k s a n a a n  b u l a n  s u c i ,  a g a r 
ibadahnya lancar dan diterima Allah 
SWT.

Dandangan	-	Kudus
Tradisi Dandangan dilakukan 

masyarakat Kudus, Jawa Tengah, 
selama sekitar 10 hari sebelum 
Ramadan. Tradisi yang diwariskan 
dari Sunan Kudus ini terdiri dari 
pembukaan pasar dandangan, yaitu 
pasar yang menjual kebutuhan rumah 
tangga selama 10 hari.

Kemudian pembukaan pasar 
k a g e t ,  m a l a m  t e r a k h i r  p a s a r 
dandangan. Lalu, puncaknya adalah 
a c a ra  K i ra b  D a n d a n ga n  s e h a r i 
sebelum puasa. Acara ini biasanya 
menampilkan kesenian tradisional 
dan atraksi budaya, seperti tarian 
Lentog Tanjung dan tarian kolosal.

Suro'baca	-	Makassar
Sebelum bulan puasa, biasanya 

beberapa keluarga di Makassar akan 
berkumpul untuk melaksanakan 
Suro'baca,  yakni tradisi  berdoa 
bersama. Mereka berdoa kepada Allah 
S W T  a g a r  d i b e r i  k e s e h a t a n , 
keselamatan, dan kelancaran saat 
berpuasa nanti. Tidak lupa pula 
mengirimkan doa kepada orang yang 
sudah meninggal.

L a n t u n a n  a y a t  s u c i  a k a n 
dikumandangkan, lalu diikuti oleh 
semua orang yang hadir. Acara ini 
biasanya dipandu seorang tokoh 
agama,  atau adat yang sudah 
dipercaya.

Sepak	Bola	Api	-	Bandung
Tra d i s i  S e p a k  B o l a  A p i 

KERAGAMAN budaya Indonesia yang 
kaya dan beragam, terutama dalam 
menyambut bulan suci Ramadan, 
tercermin dari berbagai tradisi unik 
yang ada di setiap wilayah. Masing-
masing daerah memiliki cara khas 
untuk merayakan dan menyambut 
bulan puasa dengan penuh suka cita.

Mu la i  da r i  m a ka n  b e rsa m a , 
beribadah, hingga melakukan aktivitas 
yang tidak umum dilakukan pada hari-
hari biasa. Tradisi ini tentunya bukan 
bagian dari syariat Islam, hanya saja 
tetap dilestarikan, karena dianggap 
membawa manfaat dan kebahagiaan 
untuk Muslim lainnya.

Yu k ,  k e n a l i  r a g a m  t r a d i s i 
menyambut Ramadan di Indonesia 
yang menarik disimak, dan masih 
terus dilakukan hingga saat ini.

Tradisi	 Menyambut	 Ramadan	 di	
Indonesia

Berdasarkan informasi dalam 
buku Tradisi-tradisi Menyambut 
Ramadan di Indonesia dan Dunia 
susunan Yeti Nurmayati, berikut 
sejumlah tradisi menyambut bulan 
R a m a d a n  d i  b e r b a g a i  w i l aya h 
Indonesia:

Munggahan	-	Jawa	Barat
Munggahan adalah tradisi kumpul 

bersama menjelang bulan suci 
Ramadan yang dilakukan masyarakat 
S u n d a ,  J a w a  B a r a t .  Ta p i  k i n i 
munggahan sudah menjadi tradisi 
umum yang diadakan masyarakat luas. 
Tradisi kumpul ini biasanya diisi 
dengan kegiatan menyantap makanan 
lezat. Munggahan tidak hanya bisa 
d i l a k u k a n  b e r s a m a 
keluarga, tapi juga orang-
orang terdekat, seperti 

t e m a n - t e m a n , 
m a u p u n  r e k a n 

berasal dari Kabupaten Bandung, 
tepatnya dari Kecamatan Cileunyi. 
Biasanya sehari sebelum Ramadan, 
anak-anak atau remaja bermain sepak 
bola api.

S e s u a i  n a m a nya ,  b o l a  ya n g 
digunakan benar-benar terselimuti 
api. Bola api ini berasal dari buah 
pohon kelapa yang direndam dalam 
minyak tanah selama 2 minggu, lalu 
dibakar.Cara bermainnya sama dengan 
permainan sepak bola biasa, tapi jarak 
gawangnya cukup dekat. Selain itu, tak 
ada yang menjaga gawang, sehingga 
permainan lebih simpel.

Atraksi ini biasanya dilakukan di 
sekitar area masjid. Dengan harapan, 
lebih banyak masyarakat yang mau 
berdatangan ke masjid untuk salat 
berjamaah.

Meugang	-	Aceh
Tradisi Meugang sudah dilakukan 

s e j a k  z a m a n  K e r a j a a n  A c e h 
Darussalam, atau sekitar 14 abad lalu. 
Tradisi warisan ini diisi dengan 
kegiatan memasak daging sapi , 
kambing, atau kerbau sehari sebelum 
bulan Ramadan.

Olahan daging tersebut disantap 
bersama seluruh anggota keluarga, 
kerabat, atau yatim piatu. Selain 
dilakukan pada momen penyambutan 
Ramadan, tradisi Meugang juga kerap 
diadakan untuk menyambut Lebaran 
Idul Fitri maupun Idul Adha.

Megengan	-	Jawa	Timur
Tradisi Ramadan di Jawa 

Timur dikenal dengan nama 
Megengan yang identik 
dengan upacara selamatan 
kecil-kecilan. Megengan 

10 Selasa , 25 Februari 2025

Tradisi Unik Menyambut 
Ramadan di Indonesia 



Pilkada	(Belum)	Usai		...	(dari	Hal	1)

MAHKAMAH  K o n s t i t u s i  ( M K ) 
membatalkan hasil Pilkada Kabupaten 
Serang 2024. MK meminta KPU 
melakukan pemungutan suara ulang.

 Dalam pertimbangannya, MK 
b e r p e n d a p a t  a d a  ke t e r l i b a t a n 
struktur aparat pemerintahan desa 
yang berkaitan erat dengan tindakan 
atau perbuatan baik yang disengaja 
m a u p u n  t i d a k  d i s e n g a j a  ya n g 
dilakukan oleh Menteri Desa dan 
Pembangunan Daerah Tertinggal 
Yandri Susanto dalam kapasitasnya 
selaku pejabat negara.

Pada Pilbup Serang 2024, istri 
Yandri,  Ratu Rachmatu Zakiyah 
merupakan Bupati terpilih. Dalam 
perkara ini, Ratu Rachmatu bertindak 
sebagai pihak terkait.

MK pun membatalkan PKPU No. 
2028 Tahun 2024 tentang penetapan 
hasil Pilkada Serang 2024.

"Merupakan fakta hukum bahwa 
M e n d e s  Ya n d r i  d e n g a n  R a t u 
Rachmatuzakiyah yang merupakan 
calon bupati nomor urut 2 memiliki 
hubungan suami-istri,” tegas Enny 
saat membacakan pertimbangan 
Mahkamah di Gedung MK, Jakarta, 
Senin (24/2/2025). 

Lebih jauh, Yandri dinyatakan 
te r b u k t i  m e n gh a d i r i  s e j u m l a h 
kegiatan yang mengarahkan kepala 
desa untuk mendukung istrinya. 
Dengan posisinya sebagai Menteri 
Desa, Mahkamah menilai ada potensi 
penyalahgunaan kekuasaan. “Oleh 
karena itu, tidak dapat dihindari 
adanya pertautan erat kepentingan 
antara para kepala desa dan aparat 
pemerintahan desa dengan kegiatan 
yang dihadiri oleh Menteri Desa dan 
Pembangunan Daerah Tertinggal,” 
lanjut Enny. 

Amar putusan ini dibacakan oleh 
Hakim MK Suhartoyo dalam sidang 
y a n g  s a m a .  I a  m e m b a t a l k a n 
Keputusan KPU Kabupaten Serang 
Nomor 2028 Tahun 2024 yang 
sebelumnya menetapkan pasangan 
Zakiyah-Najib sebagai pemenang. 
“Memerintahkan Komisi Pemilihan 
Umum Kabupaten Serang untuk 
melaksanakan pemungutan suara 
ulang pemilihan Bupati dan Wakil 
Bupati Serang tahun 2024 di seluruh 
TPS di Kabupaten Serang,” kata 
Suhartoyo.

PSU ini wajib digelar dalam waktu 
60 hari sejak putusan dibacakan. 
Proses pemungutan suara ulang harus 
mengacu pada daftar pemilih tetap, 
daftar pemilih pindahan, dan daftar 
pemilih tambahan dari pemilu 27 
November 2024. 

Dalam Pi lkada  sebelumnya, 
pasangan Ratu Rachmatuzakiyah-
Najib Hamas meraih kemenangan 
telak dengan 598.654 suara atau 66,36 
persen Sementara rival mereka, 
Andika Hazrumy-Nanang Supriatna, 
h a nya  m a m p u  m e n g u m p u l k a n 
254.494 suara atau 28,22 persen. 

Namun, kemenangan itu tak 
berjalan mulus. Pasangan Andika-
Nanang menggugat hasil tersebut ke 
M K  d e n g a n  t u d i n g a n  a d a n y a 
k e c u r a n g a n  t e r s t r u k t u r  y a n g 
memengaruhi hasil pemilihan. Kini, 

dengan keputusan PSU dari MK, nasib 
Pilkada Serang harus ditentukan 
ulang.

Sebelumnya, Menteri Desa Yandri 
Susanto masuk dalam daftar menteri 
Prabowo yang membuat kontroversi.

Di awal menjabat, Yandri Susanto 
menjadisorotan seusai  diduga 
menggelar acara pribadi dengan 
undangan resmi kementerian.

Dalam undangan itu, Yandri 
mengeluarkan surat dengan kop dan 
stempel Kementerian Desa PDT 
untuk menggelar acara tasyakuran di 
Ponpes Bai Mahdi Sholeh Ma'mun, 
Kabupaten Serang, Banten, Selasa 
(22/10/2024). 

A c a r a  i t u  d a l a m  r a n g k a 
memperingati haul ke-2 almarhumah 
Biasmawati yang juga ibunda dari 
Yandri.Namun, kegiatan itu juga 
dibalut dengan acara hari santri 
nasional.

Mahfud MD pun menyayangkan, 
menteri dari PAN itu menggunakan 
fasilitas instansi pemerintah untuk 
keperluan pribadi dan keluarganya.Ia 
menilai yang dilakukan Yandri itu 
keliru atau salah.

Ya n d r i  p u n  m e n g a k u  a d a 
kesalahan dalam membuat surat 
tersebut.Meski demikian, Yandri 
memastikan bahwa surat undangan 
itu tidak bermaksud disalahgunakan 
untuk pribadi dan keluarganya.

Sengketa Pilkada yang 'panas' 
adalah Magetan, Jatim.  Hasilnya, MK 
memerintahkan KPU Kabupaten 
Magetan melakukan pemungutan 
suara ulang (PSU) di 4 TPS Kabupaten 
Magetan.

Ketua MK Suhartoyo menyatakan, 
Mahkamah memerintahkan KPU 
K a b u p a t e n  M a g e t a n  s e l a k u 
Termohon melaksanakan PSU pada 4 
TPS di Kabupaten Magetan, yakni TPS 
001 Desa Kinandang, TPS 004 Desa 
Kinandang, TPS 001 Desa Nguri, dan 
TPS 009 Desa Selotinatah. PSU 
dengan mengikutsertakan pemilih 
yang tercatat dalam Daftar Pemilih 
Tetap, Daftar Pemilih Pindahan, dan 
Daftar Pemilih Tambahan yang sama 
dengan pemungutan suara pada 27 
November 2024 untuk Pemilihan 
Bupati dan Wakil Bupati Magetan 
Tahun 2024.

PSU dilaksanakan sesuai dengan 
peraturan perundang-undangan 
dalam waktu paling lama 30 hari 
s e j a k  p u t u s a n  d i u c a p k a n . 
"Selanjutnya hasil PSU tersebut 
digabungkan dengan perolehan suara 
y a n g  t i d a k  d i b a t a l k a n  o l e h 
M a h k a m a h ,  u n t u k  k e m u d i a n 
d i t e t a p k a n  s e k a l i g u s  s e b a g a i 
p e n g u m u m a n  s e b a g a i m a n a 
ditentukan peraturan perundang-
undangan tanpa perlu melaporkan 
kepada Mahkamah," ujarnya  di 
Ruang Sidang Pleno, Gedung 1 MK, 
Jakarta, Senin (24/2/2025).

Mahkamah Konstitusi  (MK) 
mengabulkan permohonan Pasangan 
Calon Bupati dan Wakil Bupati 
Kabupaten Magetan Nomor Urut 03 
Sujatno dan Ida Yuhana Ulfa selaku 
Pemohon untuk sebagian dengan 
nomor Putusan 30/PHPU.BUP-
X X I I I / 2 0 2 5 .  M a h k a m a h  j u g a 
menyatakan batal Keputusan Komisi 
P e m i l i h a n  U m u m  K a b u p a t e n 

Magetan Nomor 1676 Tahun 2024 
tentang Penetapan Hasil Pemilihan 
Bupati dan Wakil Bupati Kabupaten 
Magetan Tahun 2024 sepanjang 
berkenaan dengan hasil perolehan 
suara calon Bupati dan Wakil Bupati 
Magetan Tahun 2024 di  4  TPS 
tersebut.

Dalam pertimbangan hukum yang 
dibacakan Hakim Konstitusi, terdapat 
pencatatan kehadiran dalam daftar 
hadir pemilih tidak sesuai dengan 
keadaan yang sebenarnya. Terdapat 
keraguan bagi Mahkamah mengenai 
validitas pemilih yang hadir di TPS, 
mengisi daftar hadir pemilih, dan 
mencoblos pada 27 November 2024 di 
TPS 001 Desa Kinandang, begitu juga 
di TPS 0 Desa Nguri.

Di TPS 004 Desa Kinandang, 
Mahkamah menilai telah terjadi 
pelanggaran administrasi  yang 
berpotensi  mencederai  prinsip 
kejujuran dan integritas dalam proses 
pemilihan, begitu juga di TPS 009 Desa 
Selotinatah.

Mengenai hasil Pilkada 2024, 
P a s l o n  0 1  N a n i k  E n d a n g 
Rusminiarti–Suyatni  Priasmoro 
(NIAT) dan Paslon 03 Sujatno–Ida 
Yuhana Ulfa  ( JADI)  sama-sama 
mengklaim telah meraih 34 persen 
suara.

Duet  NIAT mengklaim telah 
meraup 137.347 suara, sedangkan 
r i v a l n y a  p a l o n  J A D I  1 3 6 . 0 8 3 
suara.Sementara itu, paslon HEBAT 
(Hergunadi–Basuki Babussalam) 
mengantongi 131.264 suara atau 32 
persen.

MK kembali memutuskan tujuh 
perkara hasil pemilihan umum kepala 
daerah (PHPU-Kada) dilakukan 
pemungutan suara ulang pada sidang 
sesi kedua, Senin (24/2/2025) malam, 
Sebelumnya, ada 11 perkara yang 
diputus untuk dilakukan PSU. 

Hari ini, MK membacakan putusan 
40 perkara PHPU-Kada Tahun 2024 di 
Gedung MK, Jakarta.  Sampai dengan 
pukul 20.00 WIB pada sidang sesi dua 
pengucapan putusan, ada 11 dari 20 
perkara PHPU-Kada telah dibacakan. 
Dari 11 perkara tersebut, sebanyak 7 
perkara dikabulkan dan 4 perkara 
ditolak MK.

PSU dilakukan dengan waktu yang 
berbeda karena Mahkamah telah 
mempertimbangkan berbagai faktor, 
salah satunya ruang lingkup daerah 
dan tingkatan wilayah

Sidang Putusan MK Sesi Pertama, 
Ini Daftar 11 Pilkada yang Diminta 
Dilakukan Pemungutan Suara Ulang

“Sebanyak 7 perkara dikabulkan 
terdiri  dari  Kabupaten Serang, 
kabupaten Pesawaran, kabupaten 
kutai Kartanegara, kota Sabang, 
k a b u p a t e n  Ke p u l a u a n  Ta l a u d , 
kabupaten Banggai dan Kabupaten 
Gorontalo Utara,” jelas Kepala Biro 
Humas dan Protokol Mahkamah 
Konstitusi (MK), Pan Mohamad Faiz 
pada Senin (24/2/2025). 

Dari	40	Perkara,	Sudah	18	PSU
MK juga memerintahkan KPU 

untuk melaksanakan Pemungutan 
Suara Ulang (PSU) pada 7 perkara 
Pilkada di atas. Sementara itu, 4 
perkara yang ditolak MK terdiri dari 

Kabupaten Berau, Provinsi Bangka 
Belitung, Kabupaten Aceh Timur dan 
Kabupaten Lamandau. 

Hingga berita ini ditulis, ada 18 
perkara yang diperintahkan untuk 
pemungutan suara ulang dengan 
jumlah TPS yang berbeda-beda

Dalam Pilkada Kota Sabang, MK 
menyatakan bahwa KPU setempat 
t e l a h  t e r b u k t i  m e l a k u k a n 
pelanggaran, sehingga diperintahkan 
untuk dilakukannya PSU di TPS 02 
P a y a  S e u n a r a ,  K e c a m a t a n 
Sukamakmue.

Sementara itu, perintah PSU juga 
terjadi pada Pilkada Kabupaten Kutai 
Kartanegara, hal itu disebabkan 
asanya kasus tafsir periode masa 
jabatan seseorang menjadi kepala 
daerah yang melibatkan calon nomor 
urut 1 Edi Damansyah. Pada putusan-
nya, MK mendiskualifikasi Edi karena 
telah menjabat sebagai Bupati Kutai 
Kertanegara selama dua periode.

Dalam pertimbangannya, hakim 
k o n s t i t u s i  G u n t u r  H a m z a h 
mengatakan periode pertama Edi 
Damansyah terhitung sejak 9 April 
2018 sampai 25 Februari 2021, yakni 
selama 2 tahun 10 bulan. Sedangkan, 
untuk periode kedua dijalani secara 
penuh sejak 26 Februari 2021 sampai 
dilantiknya bupati hasil Pilkada 2024.

S e l a n j u t n y a ,  K P U  j u g a 
diperintahkan untuk melaksanakan 
P e m i l i h a n  S u a r a  U l a n g  ( P S U ) 
berdasarkan daftar pemilih tetap, 
daftar pemilih pindahan, dan daftar 
pemilih tambahan yang sama sama 
pada 27 november 2024.

M K  d a l a m  p u t u s a n nya  j u ga 
memerintahkan Pilkada Kabupaten 
Kepulauan Talaud untuk dilakukan 
PSU pada Kecamatan Essang. PSU 
t e r s e b u t  d i j a t u h k a n  k a r e n a 
ditemukan praktik politik uang oleh 
pasangan Calon Bupati dan Wakil 
Bupati Kepulauan Talaud Nomor Urut 
3 Welly Titah dan Anisya Gretsya 
Bambungan. 

“PSU harus dilaksanakan selambat- 
lambatnya 45 hari sejak putusan ini 
dibacakan. Hasil PSU nantinya mesti 
digabungkan dengan perolehan suara 
yang tidak dibatalkan oleh Mahkamah 
untuk ditetapkan sekaligus sebagai 
p e n g u m u m a n  s e b a g a i m a n a 
ditentukan peraturan perundang-
undangan tanpa perlu melaporkan 
kepada Mahkamah,” jelas Suhartoyo. 

Selain itu, MK juga memerintah-
kan KPU untuk melakukan PSU pada 
Pilkada Pesawaran, hal itu disebabkan 
adanya kasus ijazah palsu sederajat 
SMA milik Calon Bupati Aries Sandi 
Darma Putra. 

“ N a m a  A r i e s  S a n d i  t i d a k 
ditemukan sebagai peserta ujian 
peserta persamaan.  Mahkamah 
menilai Aries Sandi menyelsaikan 
S M A  t i d a k  d a p a t  d i  b u k t i k a n . 
Pengakuan pihak terkait bahwa Aries 
Sandi putra melanjutkan ke SMA di 
Jakarta tidak dapat dibuktikan,” kata 
Suhartoyo.

Kasus ijazah palsu juga terjadi 
pada calon wakil Bupati Gorontalo 
Utara Nomor Urut 3, Roni Imran yang 
tidak memiliki Ijazah SMA. Atas dasar 
kasus tersebut MK mendiskualifiasi 
dan memerintahakan PSU. (wid, din 
rls, ant/dya)

Sambungan
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Kebutuhan Dana Makan Bergizi Naik, 

Tahun Depan Capai Rp 28 T Tiap Bulan 

kemitraan yang seluas-luasnya dengan 
berbagai pihak. 

"Mulai dari katering, swasta, 
UMKM, TNI, Polri, BIN, kementerian-
kementerian lain, pemda, koperasi, 
Muhammadiyah, NU, HIPMI, INCO, dan 
lain-lain. Karena tiga faktor itu yang 
penting. Jadi, kenapa percepatan harus 
m u l a i  S e p t e m b e r,  k a r e n a  i t u 
faktornya," ujar Dadan. 

Papua	Tengah	Baru	Jalan
Dadan melaporkan program 

tersebut sudah dilakukan di 38 
provinsi."Kalau saya sendiri tadi hanya 
m e l a p o r k a n  t e r k a i t  d e n g a n 
pelaksanaan program makan bergizi 
yang hari ini alhamdulillah sudah 
lengkap di 38 provinsi ya, karena yang 
Papua Tengah baru jalan hari ini," 
katanya.

Dadan turut melaporkan bahwa 
satuan pelayanan pemenuhan gizi 
(SPPG) atau dapur bertambah 117 unit 
sehingga total menjadi 693 unit dapur.

"Hari ini sudah bertambah 117 
satuan pelayanan pemenuhan gizi 
sehingga jumlah totalnya saya lupa, 
sehingga jumlah totalnya takut salah 
ya, berjumlah 693 satuan pelayanan 
pemenuhan gizi di seluruh Indonesia," 
ujarnya.

Dalam hitungan Dadan, tak sampai 
2 bulan makan bergizi gratis sudah 
dilakukan di seluruh provinsi di 
Indonesia. Target baru, dalam pekan 
ini makan bergizi gratis menyasar 2 
juta orang.

"Jadi dalam waktu 1,5 bulan 
a l h a m d u l i l l a h  s e k a ra n g  s u d a h 
mencapai di 38 provinsi dan di 693 
satuan pelayanan dan minggu ini 

insyaallah sudah bisa melayani lebih 
dari  2 juta penerima manfaat ," 
imbuhnya.

Ramadan	Berkonsep	'Take	Away'
Di sisi  lain,  MBG akan tetap 

berjalan di bulan Ramadan. Namun, 
mekanismenya akan diubah sehingga 
makanan dapat dibawa anak-anak 
pulang ke rumah. 

"Untuk Ramadan MBG tetap 
dilaksanakan, jadi mengikuti jadwal 
sekolah masuk. Tetapi mekanismenya 
berbeda seperti hari biasa, di mana 
kita akan berikan makan bergizi itu 
untuk dibawa pulang," ujar Dadan. 

Dadan menjelaskan, untuk anak-
anak yang berpuasa, makanan dapat 
dikonsumsi saat berbuka puasa. 
Adapun untuk anak-anak yang tidak 
berpuasa dapat memakannya di 
sekolah secara sembunyi atau di 
rumah.  

M e n u r u t nya ,  m a ka n a n  ya n g 
disediakan akan dirancang agar bisa 
bertahan lama dan tidak mudah basi. 
Contohnya yaitu susu, telor rebus, 
kurma, kue kering fortifikasi, dan 
buah. 

Sesekali anak-anak akan diberi 
bubur kacang hijau atau pun juga 
kolak,  yang tetap diperhatikan 
komposisi gizinya. "Sumber komposisi 
gizinya tetap, ada protein, karbohidrat, 
dan ada serat," katanya. 

Untuk kemasannya nanti menurut 
Dadan akan dibuat berbeda. Jika tahun 
lalu menggunakan kantong kertas, 
maka nanti dengan kantong berbeda 
yang dapat dibawa pulang anak-anak.

K a n t o n g  t e r s e b u t  h a r u s 
dikembalikan keesokan harinya, untuk 
ditukar dengan kantong baru berisi 
makanan baru. Cara ini dinilai baik 
karena selain mengurangi sampah, 
juga melatih kedisiplinan anak. 

"Itu bentuk pelaksanaan untuk 
Ramadan.  Jadi ,  kita  akan tetap 
melaksanakannya (program MBG) 
namun sedikit berubah konsepnya," 
ucapnya. 

Dadan menyatakan, MBG akan 
berlangsung hingga  menjelang 
Idulfitri. Ia menegaskan, mekanisme 
ini berlaku untuk semua siswa, 
termasuk yang nonmuslim. 

Dirinya menyebut terdapat usulan 
agar daerah dengan mayoritas non-
muslim tetap menyediakan makanan 
seperti  biasa selama Ramadan. 
Namun, pihaknya memutuskan untuk 
memberikan perlakuan yang sama 
dengan daerah-daerah lainnya.

“Kami berharap makanan yang 
disediakan BGN dapat dicontoh orang 
tua dalam menyajikan makanan sehat 
di rumah. Utamanya selama bulan 
Ramadan, " katanya mengakhiri.(wid, 
rls, ist/dya)

JAKARTA	- Kepala Badan Gizi Nasional 
(BGN) Dadan Hindayana meng-
ungkapkan, program makan bergizi 
gratis membutuhkan dana sekitar Rp 
28 triliun setiap bulan pada tahun 
depan. 

Pada tahun 2025, dana yang 
dibutuhkan sebesar Rp 25 triliun sejak 
bulan September, dengan penambahan 
jumlah penerima sebesar 82,9 juta 
penerima dari semula 15 juta hingga 
17,5 juta orang. Dengan demikian, 
dana yang dibutuhkan untuk program 
MBG karena penambahan penerima 

tersebut mencapai Rp 100 triliun 
mulai September 2025. 

" K a l a u  n a n t i  t e r n ya t a  b i s a 
dilakukan mulai  Oktober,  maka 
tambahannya Rp 75 triliun. Tapi kalau 
bisa dilakukannya November, ya Rp 25 
triliun," kata Dadan di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Senin 
(24/2/2025). 

"Makanya hitungannya Rp 25 
triliun per bulan untuk menjangkau 
82,9 juta penerima manfaat pada 
tahun 2025,  karena kita sudah 
menerima anggaran Rp 71 triliun. 
Kalau tahun depan kita butuhnya Rp 
28 triliun per bulan," imbuhnya.

Dadan mengungkapkan bahwa 
tambahan dana senilai Rp 100 triliun 
i t u  b a r u  b i s a  d i re a l i s a s i  p a d a 
September 2025 terjadi karena 
sejumlah hal. Ia menyebut bahwa 
30.000 kepala dapur umum atau 
Satuan Pelayanan Pemenuhan Gizi 
(SPPG) diprediksi baru menyelesaikan 
pelatihan pada akhir Juli  2025 
sehingga baru siap di awal Agustus. 

Namun, dirinya tidak mungkin 
langsung menugaskan di  SPPG. 
Mereka harus berkoordinasi dengan 
sejumlah pihak, mulai dari sekolah 
hingga pemerintah daerah setempat. 
"Mereka harus orientasi lapangan, 
melakukan koordinasi dengan kepala 
sekolah,  melakukan koordinasi 
dengan pemda, masyarakat, dan lain-
lain sehingga kami menduga SDM ini 
b a r u  a k a n  s i a p  m e l a y a n i  d i 
September," ucap Dadan. 

Sementara itu, terkait masalah 
infrastruktur agar program makan 
bergizi gratis terealisasi di berbagai 
t e m p a t ,  p i h a k n y a  m e m b u k a 
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Salah	satu	menu	program	makan	bergizi	gratis	(MBG)	yang	tidak	dilengkapi	susu.	(Dok.Ant)

Ya jadi bentuk makanannya, 
bentuk makanan yang tahan 
lama seperti contohnya susu, 
telur rebus, kurma, kemudian 
kue kering fortifikasi, buah, 

dan lain-lain. "
“


